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Пленум Верховного 
суда РФ озаботился 
проблемой, как под-

ходить к рассмотрению 
уголовных дел об оскор-
блении представителей 
власти. Оказывается, 
даже здесь есть тонкости.

Под защитой Уголовно-
го кодекса должны быть 
налоговые и пожарные 
инспекторы, таможенни-
ки, росгвардейцы, следо-
ватели, дознаватели и т. д., 
говорится в обсуждаемом 
документе. 

В российской тради-
ции принято широко ис-
пользовать ненорматив-
ную лексику. Таковы уж 
особенности нашей дей-
ствительности. С кем не 
бывает! Все мы люди! 
Но статья 319 УК РФ 
«Оскорбление предста-
вителя власти» гласит: 
«Публичное оскорбле-
ние представителя власти 
при исполнении им своих 

должностных обязан-
ностей или в связи с их 
исполнением - наказыва-
ется штрафом в размере 
до сорока тысяч рублей 
или в размере заработной 
платы или иного дохода 
осужденного за период до 
трех месяцев, либо обя-
зательными работами на 
срок до трехсот шести-
десяти часов, либо испра-
вительными работами на 
срок до одного года».

А вот если оскорбили 
так называемого обычного 
гражданина, то в дело всту-
пает статья 5.61 КоАП РФ 
- «оскорбление, то есть уни-
жение чести и достоинства 
другого лица, выраженное 
в неприличной форме». 
Она влечет наложение ад-
министративного штрафа 
на граждан - от 1 до 3 тысяч 
рублей, на должностных 
лиц - от 10 до 30 тысяч, на 
юридических лиц - от 50 до 
100 тысяч рублей.

Разница очевидна. Во-
прос в том, почему так от-
личается ответственность: в 
одном случае - уголовная, в 
другом - сугубо администра-
тивная? Чем одни публично 
оскорбленные граждане 
лучше - или хуже - других? 

Но давайте вспомним 
о так называемом обще-
ственном договоре. Со-
гласно ему, граждане 
страны зарабатывают 
деньги, платят налоги и 
нанимают на них разно-
го рода служащих. Тех же 
налоговиков, пожарных, 
полицейских и т. д. Иначе 
говоря, все госслуживые 
являются наемными ра-
ботниками у народа, про 
который в Конституции 
прямо сказано, что он - 
единственный источник 
власти. В России! Но тог-
да почему за оскорбление 
этого источника предус-
мотрено гораздо более 
мягкое наказание, чем за 

оскорбление его наемно-
го работника? Где тут ло-
гика и справедливость?

Нанятый, то есть жи-
вущий на налоги граждан 
чиновник должен соот-
ветствовать их ожиданиям 
и интересам, вызывать к 
себе уважение и благодар-
ность. Если этого нет, если 
он вызывает лишь гнев, то 
столоначальник должен 
уйти с поста и заняться со-
всем другим делом. Разве 
не так? А наниматель име-
ет право сформулировать 
отношение к результатам 
его труда в любой форме, 
и пусть потом судятся за 
оскорбления на равных! 
Хотя по логике у того, кто 
имел больше прав, воз-
можностей, много льгот и 
большую зарплату - как в 
РФ сегодня, - и ответствен-
ность должна быть выше, 
а наказание - строже. Кто-
то будет с этим спорить?!

Лаврентий Павлов 

По данным инсайдеров, «Единая 
Россия» намерена на грядущих 
региональных выборах - 2023 

пустить в дело мощный инструмент. 
И сразить всех оппонентов.  

«Без использования технологий ис-
кусственного интеллекта сейчас вы-
играть будет невозможно» - так заявил 
на открытии предвыборной кампании 
в регионах заместитель секретаря ген-
совета «Единой России» Сергей Пер-
минов. И политологи пока размыш-
ляют: то ли партийный функционер 
поневоле проговорился о слабости 
позиций единороссов на местах, то ли 
выдал главный секрет будущего успе-
ха партии власти, каким прежде яв-
лялся мощнейший административный 
ресурс. Неужели этот ресурс сдулся?!

По имеющимся сведениям, в «ЕР» 
предполагают использовать ИИ в 
работе с избирателями. Вроде как 
нейросети помогут вербовать пар-
тии новых сторонников, гораздо 
доступнее рисовать и излагать обе-
щания и планы «Единой России». Го-
ворят, что возможно использование 
зарубежных нейросетей ChatGPT 4 
и Midjourney, которые умеют делать 
аналитику и выдавать прогнозы. А 
не повлечет ли это попадание акти-
вистов «ЕР» в список иностранных 
агентов? Вообще на какие недру-
жественные России страны заставит 
работать партию власти чуждый нам 
интеллект?

Эксперты во всем мире призыва-
ют относиться к нему очень осто-
рожно. Развитие искусственного ин-
теллекта еще несколько лет назад 

описывали исключительно в радуж-
ных тонах. Однако, как только язы-
ковая модель GPT достигла такого 
прогресса, что созданные ею тек-
сты стали практически неотличимы 
от текстов, написанных реальными 
людьми, отношение к искусственно-
му интеллекту изменилось.

К радикальным противникам 
этой технологии примкнули даже 
ключевые исследователи из этой 
сферы. И пока достижения GPT бе-
рут на вооружение киберпреступ-
ники, специалисты предупреждают: 
искусственный интеллект может 
создать куда более серьезные про-

блемы, угрожающие жизни на Зем-
ле как таковой. 

А теперь вопрос: партийные функ-
ционеры «ЕР» сами-то понимают, за 
что хватаются? Не боятся, что ИИ 
заведет их на выборах совсем не туда, 
или нашли секрет, как его приручить?

Российские специалисты сходятся 
во мнении, что ИИ можно привле-
кать к анализу простых ситуаций, но 
использовать его там, где требуют-
ся политическая воля и серьезные 
решения, абсолютно противопока-
зано. Так что у «ЕР» есть риск про-
махнуться на выборах.

Павел Максимов 

Про третий 
закон Ньютона
Сила действия равна силе про-

тиводействия. Возможно, 
третий закон Ньютона боль-

шинство отечественных столо-
начальников просто забыли или 
плохо учили физику в школе. 
Поэтому часто принимают не-
адекватные решения, не задумы-
ваясь о результатах.

По данным ряда социологиче-
ских исследований, продолжать 
свою трудовую деятельность 
после достижения пенсионного 
возраста планирует только 13% 
россиян в возрасте от 45 лет. А 
остальные? Накопили сундуки 
сбережений? 

За работающих пенсионеров 
работодатели платят взносы, 
которые могут покрывать зна-
чительную часть расходов на ин-
дексацию. Поэтому руководство 
СФР откровенно обманывает 
общество, когда мамой клянется, 
что у него нет денег на индек-
сацию. Правду вскрыла недав-
но Счетная палата, обнаружив 
в Пенсионном фонде «лишний» 
триллион рублей. Интересно, на 
какой стадии находится сегодня 
расследование этого странного 
«происшествия»? 

Отсутствие индексации при-
носит прямые убытки экономи-
ке. Чем меньше у работающих 
пенсионеров денег, тем мень-
ше они покупают в магазинах. 
В результате потребительский 
рынок тормозится, за ним тор-
мозится производство товаров 
и продуктов - вот и потери в де-
сятки миллиардов рублей. А чи-
новники тупо повторяют все ту 
же мантру: «Денег нет!» Кстати, 
взносы, уплаченные за работа-
ющих пенсионеров, идут на вы-
сокие зарплаты и пенсии тех же 
чиновников. Может быть, их от-
каз индексировать связан с же-
ланием сэкономить в бюджете 
побольше для себя - на персо-
нальные социальные блага?

Ну и главное. Наши граждане 
среднего и старшего возраста 
прекрасно понимают, как нехо-
рошо ведет себя по отношению 
к ним правительство, и давно ис-
кали возможность ответить на 
это действие своим противодей-
ствием. Они стали отказываться 
от работы на пенсии, чтобы по-
лучать индексацию как нерабо-
тающие. Говорят, доходы сопо-
ставимы.

При этом пенсионеры уходят 
на теневой рынок труда, с кото-
рого государству ничего, кроме 
убытков, а также становятся 
самозанятыми и отказываются 
финансировать пенсионную си-
стему. А «белый» рынок труда 
теряет не только кадры, но и ква-
лификации опытных ветеранов. 
То есть еще одна статья убытков. 
И специалисты предупреждают: 
лет через 10-15 на этом «белом» 
рынке могут возникнуть боль-
шие кадровые провалы. 

Алексей Воробьев 

Приравнять чиновника к гражданину

ЦИФРА НОМЕРА

90

Е.
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ИИ - тайное оружие «ЕР»

млрд рублей

взыскали с коррумпированных чиновников в 2022 году. По срав-
нению с 2021 г. эта цифра выросла в шесть раз. Такие данные привел 
Генеральный прокурор РФ Игорь Краснов в ходе выступления в Совете 
Федерации. По его словам, таких результатов ведомство не фиксирова-
ло за весь период статистического наблюдения. За грубые нарушения 
антикоррупционных требований были уволены более 500 должностных 
лиц. Аналитики отмечают, что хотя взысканные с коррупционеров суммы 
растут, но растет и ко личество преступлений.
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В правительство по-
ступил законопроект 

о программе долго-
срочных сбережений 

с софинансированием 
государства.

Это прелюбопытнейший 
документ, в котором речь 
идет о намерении властей 
организовать систему добро-
вольных накоплений граж-
дан, работу над которой Цен-
тробанк и Минфин упорно, 
но безуспешно ведут с 2016 
года. Да и сейчас особых пер-
спектив не просматривается.

По прикидкам аналитиков, 
сколько ни упражняются чи-
новники в стремлении полу-
чить право на использование 
средств населения в своих 
целях, это население все-таки 
сумело накопить около 30 
трлн рублей наличности. Эта 
сумма не дает спокойно спать 
ни Минфину, ни Центробанку, 
ни прочим ведомствам, в кото-
рых давно и прочно считают 
все деньги в стране своими. В 
смысле деньгами чиновников. 
И жаба душит этих столона-
чальников, когда они не могут 
до народных денег дотянуться.

Именно эта жаба подогре-
вает их изобретательность 
и полет мысли. По Марксу, 
деньги должны работать. А 
на кого работать - вопрос 
отдельный. У программы 
долгосрочных сбережений 
две главные цели, поясняет 
директор департамента ин-
вестиционных финансовых 
посредников Банка Рос-
сии Ольга Шишлянникова. 
Прежде всего, это научить 
копить, а не только пользо-
ваться кредитами. Вторая 
цель программы - собрать с 
населения побольше длин-
ных денег для российской 
экономики. Для ее устойчи-
вости и развития нужны ин-
вестиции, а привлекать эти 
инвестиции правительство 
толком пока не научилось.

То есть официально за-
являют, что граждане с по-
мощью инвестирования бу-
дут накапливать на покупку 
недвижимости, образова-
ние, пенсию. А государство 
берет на себя благородный 
и тяжкий труд научить их 
тому, в чем, пардон, и само 
не сильно. Всем известен 
пример с ФНБ - Фондом 
национального благососто-
яния, куда годами складиро-
валась выручка от экспорта 
энергоносителей. Трилли-
оны рублей не инвестиро-
вались. Как там в анекдоте: 
«И эти люди будут учить 
нас не ковырять в носу!»

Наши граждане слишком 
мало доверяют государству, 
наученные многократным 
горьким опытом, и поэтому по 
первому зову свои деньги ему 
не понесут. Значит, их надо за-
манить все теми же деньгами, 
для чего финансовыми умель-
цами были придуманы соблаз-
нительные фишки.

В программе обозначены 
возможность получить на-
логовый вычет в размере 
до 52 тыс. рублей ежегодно 
при уплате взносов до 400 
тыс. рублей (в год), а также 
софинансирование отчисле-
ний со стороны государства. 
Пример, как это будет про-
исходить, в меру своего по-
нимания описал глава Мин-
фина Антон Силуанов: если 
человек вложит в систему 

долгосрочных сбережений 80 
тыс. рублей в месяц, или около 
1 млн в год, то получит допла-
ту от государства в размере 
36 тыс. рублей плюс раз в год 
налоговый вычет на 12 тыс. ру-
блей. «Итого 48 тысяч рублей. 
Это прямая выгода и отличие 
от простого вложения денег в 
банк», - заметил министр, про-
демонстрировав, что он живет 
в каком-то другом мире. 

Неужели гражданин в 
трезвом уме, способный 
каждый месяц отстегивать 
на сбережения по 80 тыс. 
или по миллиону в год 
(сколько таких найдется 
сегодня в России?), будет 
париться из-за подачки 
государства в каких-то 48 
тыс.? Сам-то Силуанов, по 
слухам, имеющий зарплату 
2 млн рублей в месяц, станет 
добровольным участником 
этой программы? Любо-
пытно было бы взглянуть!

Авторы сообщают, что, 
после того как программа 
начнет работать, нужно вы-
брать оператора - негосу-
дарственный пенсионный 
фонд (НПФ), который бу-
дет инвестировать деньги 
граждан и управлять ими. 
Известно, что такие фонды 
имеются во многих странах, 
включая США, Великобри-
танию, Австралию. Однако 
про наши отечественные 
НПФ говорено много как 
хорошего, так и плохого, и 

кто из них умело распоря-
дится деньгами граждан, ни-
кто не знает. Может, совет 
даст министр Силуанов?..

«Чтобы народ понес 
в НПФ свои деньги, они 
должны быть, во-первых, 
«лишними», во-вторых, обе-
спечивать существенно бо-
лее высокую доходность, 
чем проценты по действу-
ющим банковским вкладам, 
- говорит ведущий научный 
сотрудник ИНИОН РАН 
Сергей Смирнов. - Кроме 
того, в условиях высокой 
волатильности валютных 
курсов, финансовой не-
устойчивости и общей нео-
пределенности планировать 
что-либо на 20-30 лет впе-
ред нет никакого смысла». 
По его словам, те, у кого 
есть приличная заначка, за-
хотят потратить ее на что-
то конкретное - на покупку 
квартиры, машины, дачи, но 
не держать ее в НПФ.

Тем более эксперты отме-
тили, что в законе нет меха-
низма защиты от инфляции. 
А часто именно она беспоко-
ит тех, кто пытается вклады-
ваться в сбережения на отно-
сительно долгий срок. Рост 
цен в стране при нынешнем 
правительстве и состоянии 
экономики может случиться 
в любой момент и оказаться 
буквально обвальным. В том 
смысле, что быстро съест 
львиную долю сбережений.

«На какую аудиторию в 
первую очередь рассчита-
на программа?» - был задан 
вопрос представителю Цен-
тробанка Ольге Шишлян-
никовой. Ответ обескура-
жил: «На граждан, которые 
могут себе позволить от-
кладывать». То есть на очень 
обеспеченных граждан. А 
таких у нас в стране набе-
рется хотя бы пара миллио-
нов, которые при этом дове-
ряли бы правительству?

 Григорий Алексеев

Одна из самых больших 
проблем современ-

ной России - дефицит 
квалифицированных 

кадров.
Вот как оценивает ситу-

ацию президент промыш-
ленного союза «Новое со-
дружество» Константин 
Бабкин:

- Страна взяла курс на 
новую индустриализацию, 
но появился закономерный 
вопрос: кто ее будет прово-
дить? Объективно оцени-
вая ситуацию, мы должны 
сделать вывод, что дефицит 
квалифицированных специ-
алистов делает невозмож-
ным осуществление новой 
экономической политики.

Депутат Госдумы Окса-
на Дмитриева считает, что 
надо повысить доходы ин-
женеров, как это уже дела-
ется на предприятиях ВПК. 

Но также необходимо соз-
дать больше рабочих мест 
для повышения спроса на 
инженерный и технический 
труд.

Мешает проведению ре-
ального импортозамеще-
ния и волатильный курс 
национальной валюты. По 
мнению известного эко-
номиста Михаила Хазина, 
«игрища с опусканием ру-
бля» выгодны только про-
тивникам России: - Не ис-
ключаю, что ключевая цель 
девальвации рубля - внедре-
ние населению мысли, что 
уровень жизни сейчас будет 
ухудшаться. У нас же пока 
нет импортозамещения, у 

нас есть только импорт, ко-
торый растет в цене, когда 
рубль падает.

Но, несмотря на высо-
кий курс доллара, страны 
отказываются от оплаты 
сделок в этой валюте. - 
Ключевым вопросом тут 
является замена доллара 
в качестве не валюты рас-
чета, а в качестве валюты, 
которой осуществляются 
котировки цен биржевых 
товаров. Когда цена нефти 
будет рассчитываться не в 
долларах, а в другой валю-
те, тогда будет обозначено 
завершение эпохи США, - 
считает экономист Михаил 
Делягин.

Сергей Мизеркин, обще-
ственный деятель:

- Помнится, в конце 90-х 
противники рыночной 
экономики цитировали 
товарища Чубайса, кото-
рый говорил, что, мол, за-
чем нам иметь собствен-
ное производство, у нас 
есть нефтедоллары и мы 
на них все купим. Далеко 
не бедный и далеко не мо-
лодой младореформатор 
теперь за границей, а Рос-
сия осталась с тем самым 
разбитым корытом: чтобы 
производить высокотехно-
логичную продукцию, надо 
иметь собственную науч-
ную школу, но даже если 
есть кадры, необходимо 
собственное оборудование 
для производства техни-
чески сложных изделий. 
Очевидно одно: к сожале-
нию, пока без западных 
технологий нам не обой-

тись. Нет ни времени, ни 
компетенций, ни денег за 
короткое время перейти на 
исключительно российские 
технологии. Мы должны 
гласно и открыто провести 
аудит российской научной 
школы, производствен-
ных мощностей, перестать 
обманывать самих себя. 
Главное - необходимо вы-
работать четкую государ-
ственную стратегию: что 
производить в России из 
российских компонентов 
по российским технологи-
ям выгодно и перспектив-
но, а что нет. У меня такое 
ощущение, что реально 
развивать отечественное 
производство и проводить 
новую индустриализацию 
наши чиновники всерьез не 
намерены. Дай бог, чтобы я 
ошибался.

Андрей Князев, 
Андрей Ларионов

НАС НАУЧАТ ДЕНЬГИ КОПИТЬ!

ЧТО ТАКОЕ РЕАЛЬНОЕ 
ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЕ

Возьмем среднестати-
стического россиянина 
Ивана с зарплатой 64 тыс. 
рублей в месяц «грязными», 
которую Росстат считает 
средней по стране. Пред-
положим, что он может на-
правлять на программу 10 
тыс. рублей в месяц. 

В первые три года госу-
дарство будет добавлять 
к его отчислениям по 36 
тыс. рублей, значит, доход 
от инвестиций считаем ис-
ходя из вложений 13 тыс. в 
месяц. Предположим, что 
НПФ Ивана выбирает са-
мую консервативную стра-
тегию и инвестирует все 
его сбережения в ОФЗ. Во 
время подготовки статьи 
бумага давала доходность к 
погашению 10,7% годовых. 
Имеем в виду, что получа-
емые дважды в год купоны 
фонд реинвестирует, уве-
личивая капитализацию.

В первые три года вложе-
ния Ивана принесут около 
84 тыс. рублей - на счету 
будет почти 565 тыс. При 
этом сам он вложит 360 
тыс., еще 108 тыс. - подарок 
от государства, остальное 
- купоны облигаций. Всего 
за 15 лет объем накоплений 
превысит 4,8 млн. С учетом 
того, что Иван за 15 лет вло-
жит 1,8 млн собственных 
денег, его чистый доход бу-
дет около 3 млн рублей, что 
соответствует среднегодо-
вой доходности 11,8%.

Прибавим к этому еще и 
налоговый вычет, на который 
получит право участник про-
граммы. Каждый год Иван 
возвращал НДФЛ с суммы 
своих вложений, то есть со 
120 тыс. рублей, и получал 
по 15 600 рублей в год. Это 
еще 234 тыс. рублей к нако-
пленному капиталу. В итоге 
среднегодовая доходность 
будет еще лучше - 12,3%. 
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Ожидается, что к 2030 году 
отходы солнечной энерге-
тики достигнут 8 миллионов 
тонн, выброшенными сол-
нечными панелями заполнят-
ся грандиозные свалки, кото-
рые будут убивать все живое. 
Эти изделия очень сложно 
перерабатывать, процесс 
слишком дорог и не окупает-
ся. Во время дождей кадмий, 
свинец и другие канцероген-
ные материалы за несколько 
месяцев полностью вымыва-
ются из поврежденных сол-
нечных модулей.

Уже возникли чудовищ-
ные свалки таких панелей. 
Разобрать солнечную па-
нель, чтобы извлечь из нее 
токсичные металлы, до-
вольно сложно и рискован-
но для тех, кто этим занима-
ется. Каждая выбывшая из 
употребления панель похо-
жа на бомбу замедленного 
действия. Людям рекомен-
дуется держаться подальше 
от таких свалок. Отходы 
солнечной энергетики в 300 
раз токсичнее ядерных.

В то же время сейчас в 
США они идут нарасхват, 
покупатели стараются вос-
пользоваться значитель-
ными финансовыми льго-
тами на их установку. При 
этом появляются все более 
дешевые и эффективные 
модели, и тогда люди про-
сто выбрасывают на свалку 
устаревшие, хотя они могут 
работать еще десятки лет.

В США средняя цена 
установки системы сол-
нечных панелей - около 
24 тысяч долларов, эти за-
траты могут окупиться 
примерно через 20 лет, но 
к этому сроку панели уже 
начнут выходить из строя. 
При солнечных батареях 
необходимо иметь поддер-
живающие генераторы, ко-
торые включаются, когда 
панели из-за плохой пого-
ды перестают производить 
достаточно энергии. И еще 
эти панели малоэффек-
тивны - даже самые совре-
менные способны перера-
батывать в электричество 

только 30 процентов сол-
нечного света. А исследо-
ватели из Северо-Западно-
го университета выяснили, 
что панели, установленные 
на крышах домов, преобра-
зуют в электричество толь-
ко 14 процентов энергии 
солнца. По законам термо-
динамики они никогда не 
достигнут 100-процентного 
эффекта. За каждый год 
эксплуатации отдача пане-
ли уменьшается на полови-
ну процента. В дождливых 
регионах вообще нет смыс-
ла их устанавливать.

Власти в Индии захоте-
ли вывести свою страну в 
мировые лидеры по выра-
ботке энергии из солнечно-
го света. Но исследования 
показали, что солнечным 
фермам понадобятся еже-
недельно десятки тысяч 
литров воды только для 
промывки полотна панелей. 
Фермеры, постоянно борю-
щиеся с засухой, слишком 
дорожат водой, чтобы по-
зволить себе такое тран-
жирство.

Эксперт Тим Роудс на 
сайте solarpowerfocus.com  
делает вывод, что солнеч-
ная энергия ненадежна и 
неэффективна и пока не 
созданы технологии, кото-
рые могли бы заместить 
ею другие источники энер-
гии. Чтобы поддержать 
сравнительно доступные 
цены на панели, правитель-
ства пока выплачивают 
солнечной индустрии зна-
чительные субсидии. Лю-
дей обманывают, уверяя, 
что без солнечных батарей 
они не обойдутся и за ними 
будущее.

Многолетнее вме-
шательство Запада 

в дела бедствующей 
африканской страны 
Судан привело к оче-
редной гражданской 

войне и массовой эва-
куации британцев и 
других европейцев.

На протяжении 150 лет 
Судан был в зоне внимания 
Великобритании и в ре-
зультате стал ее колонией. 
Почти все время здесь шли 
ожесточенные бои с белы-
ми колонизаторами, кото-
рые принесли на эту зем-
лю лишь разорение, сделав 
страну одной из беднейших 
в мире. А причиной продол-
жающихся межплеменных 
войн стали границы, кото-
рые начертили британцы, 
старавшиеся отхватить для 
себя побольше территории .

И сегодня Англия пы-
тается вывезти из Судана 
4 тысячи своих граждан, и 
происходящее там все боль-
ше походит на бегство из 
Афганистана. Британский 

спецназ воспользовался 
объявленным воюющими 
сторонами перемирием, де-
сантировался в относитель-
но спокойном городке на 
Красном море Порт-Судан 
и пытается «спасти» граж-
дан Великобритании. К 
Порт-Саиду подошли и аме-
риканские корабли. Эвакуа-
цию проводят Франция и 
Германия. В Хартуме фор-
мируются группы, которые 
попытаются пробиться из 
города и совершить дли-
тельное и опасное путеше-
ствие к морю, где их ждут 
спасательные суда. 

Но сначала британские 
транспортники внезапно 
приземлились на базе в 20 
милях от столицы и вывез-
ли дипломатический персо-
нал, который сбежал в пер-
вую очередь, бросив своих 
граждан на произвол судь-
бы. В Хартуме французские 
военные, сопровождавшие 
конвой с эвакуированными, 

были атакованы и понесли 
тяжелые потери. На ули-
цах расстреливается любой 
проезжающий транспорт.

Аэропорт в Хартуме вы-
веден из строя, почти не 
работают интернет и теле-
фонная связь, заканчива-
ются продукты питания и 
вода. Восстание военной 
группировки Сил быстро-
го реагирования, отказав-
шихся войти в состав армии 
страны, привело к ожесто-
ченным боям мятежников с 
Суданскими вооруженными 
силами. Пока нет ясности, 
кто одерживает победу. Обе 
стороны хорошо воору-
жены, и непонятно, какие 
страны за ними стоят.

Судан занимает очень 
важное стратегическое по-
ложение, рядом с ним про-
легает судоходный маршрут 
в Суэцкий канал, недаром 
США заставили суданское 
правительство отказаться 
от строительства на побере-

жье российской военно-мор-
ской базы. Судан богат неф-
тью и другими полезными 
ископаемыми, в том числе 
золотом. Запад всеми сила-
ми противостоит в Судане 
влиянию Китая и России.

Британские СМИ ут-
верждают, что суданские 
золотые копи охраняют 
бойцы «Вагнера», тогда 
как Китай строит нефте-

проводы. Рядом в Джибути 
приведена в боевую готов-
ность американская воен-
ная база, куда высадились 
подразделения спецназа, 
чтобы эвакуировать тыся-
чи находящихся в Судане 
американцев. Запад опаса-
ется ввязываться в войну в 
стране, население которой 
почти поголовно готово 
взяться за оружие.

Материалы подготовил Николай Иванов

Смартфоны 
побеждают 
человечество

Английские власти пытаются приучить обыва-
телей к мысли о том, что страна может подвер-

гнуться ядерной атаке: в миллионах смартфонов 
британцев прозвучала сирена сигнала тревоги.

Людей, впрочем, пред-
варительно предупредили 
и попросили не пугаться 
этого испытания новой 
правительственной си-
стемы предупреждения о 
чрезвычайном положении. 
Но вместо благодарности 
на инициаторов этого зву-
кового оповещения обру-
шился вал жалоб за грубое 
вмешательство в личную 
жизнь. Обозреватель Daily 
Mail Сара Вайн назвала 
этот сигнал абсурдом.

«Он ужасает, - пишет 
Сара, - так как напоми-
нает о тирании техноло-
гий, которые вторглись 
в наши дома, проникают 
в каждый аспект нашей 
повседневной жизни, ста-
новясь все более 
коварными. Этот 
сигнал был разра-
ботан якобы для 
нашей защиты. 
На деле это еще 
одно свидетель-
ство лишения нас 
независимости, 
еще одна попыт-
ка правительства 
манипулировать 
нами через все-
видящий глаз, 
контролирующий 
нашу жизнь. Они 
уже знают, в какие 
магазины мы ходим, 
что едим, как прово-

дим время, а теперь хотят 
еще и изучить наши эмо-
ции. Понять, что мы будем 
делать в случае чрезвы-
чайной ситуации. Мы и без 
того знаем, что не стоит 
выходить на улицу, когда 
с неба обрушивается осо-
бенно большой град или 
происходит ядерный удар».

Технологии превраща-
ются в обузу для людей 
и источник наживы для 
тех, кто им навязывает 
цифровые новшества. Так, 
британские власти, можно 
сказать, силой заставляют 
народ приобретать смарт-
фоны. Теперь уже толь-
ко через них во многих 
местах можно оплатить 
парковку автомобиля, 
даже если у вас есть на-
личные или банковская 
карта. Людей, у кото-
рых на счету каждый 
фунт, заставляют по-
купать дорогостоящие 
устройства, оплачи-
вать постоянно до-

рожающий интер-
нет и загружать в 

них специальное 
п р и л о ж е н и е. 
Британцы чув-
ствуют себя 
бессильными 
перед дикта-
том чиновни-
ков и компа-
ний связи.

Зеленая энергетика - 
большой обман

Неизвестно, что делать с нарастающим валом 
отходов зеленой энергетики. Forbes отмеча-
ет, что «экологичная экономика» производит 
огромное количество яда.

Второй Афганистан
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Материалы подготовил Николай Иванов

ЧЕРЧИЛЛЬ ПОДТАЛКИВАЛ 
ГИТЛЕРА К ВОЙНЕ С СССР

Видимо, совсем не случайно перед Праздником 
Великой Победы заместитель председателя Со-

вета безопасности РФ Дмитрий Медведев сказал 
эту убийственную, но очень много объясняющую 
в современной истории фразу: «Британия была, 

есть и будет нашим вечным врагом». Англосаксы 
были готовы вонзить нам нож в спину даже тогда, 

когда мы были вроде бы в едином строю…

С конца 30-х годов Велико-
британия стремилась унич-
тожить Советский Союз. 
Лондон всегда раздражала 
огромная непокорная страна 
на востоке. Сначала премьер-
министр Невилл Чемберлен 
направил всю силу британ-
ской дипломатии на создание 
в Европе германского воен-
ного кулака, который дол-
жен был сокрушить русских. 
Его преемник Уинстон Чер-
чилль продолжил развивать 
эту идею, и возникла целая 
система секретных перегово-
ров с Берлином. Их главная 
цель - убедить гитлеровскую 
верхушку повернуть свои ди-
визии на восток.

Вслед за бегством бри-
танской армии из француз-
ского Дюнкерка, где на бе-
регу Ла-Манша англичане 
побросали в полной исправ-
ности огромное количество 
военной техники - орудия, 
танки, грузовики, Черчилль 
приступил к переговорам 
с высшими чинами нацист-
ского режима. Написанная 
им впоследствии шести-
томная «История Второй 
мировой войны» во многом 
является откровенной ло-
жью, которая представляет 

его как «спасителя страны», 
бесстрашно выступившего 
против Гитлера.

Летом 1940 года британ-
ское правительство обсужда-
ло, на каких условиях можно 
заключить мирное соглаше-
ние с Гитлером и на какие 
уступки можно пойти. Запад-
ные историки предполага-
ют, что даже эвакуация бри-
танских сил через Ла-Манш 
была результатом сделки 
с фюрером, который при-
остановил наступление и на 
время прекратил авиаудары, 
чтобы позволить британцам 
сбежать из Франции. Как пи-
шет в мемуарах стратег Тре-
тьего рейха фельдмаршал 
Эрих Манштейн, фюрер не-
ожиданно вмешался в план 
боевых действий и задержал 
наступавшие на Дюнкерк 
танковые соединения, что 
позволило Черчиллю пере-
править в Англию более 338 
тысяч человек.

Гитлер был кумиром 
британского премьер-ми-
нистра. Еще в 1935 году 
Черчилль писал, что Гит-
лер войдет в историю как 
человек, который «восста-
новил гордость великой 
германской нации».

На протяжении всей войны 
глава СС Генрих Гиммлер вел 
секретные переговоры с пред-
ставителями Великобритании.

«Журнал военной истории» 
опубликовал написанную 
Мартином Алленом хронику 
этих секретных контактов.

Связями с германским 
руководством занималось 
подразделение специальных 
операций вместе с секретной 
службой МИ-6. Гитлер следо-
вал своей стратегии заклю-
чать мирные договоры со 
всеми странами, на которые 
он собирался напасть. Но, как 
всякий европейский провин-
циал, он ощущал некоторый 
трепет перед Британской им-
перией, стараясь, если полу-
чится, угрозами и силой при-
влечь ее на свою сторону.

Для переговоров с Герма-
нией Черчилль создал сверх-
секретную организацию, 
которую возглавил его близ-
кий друг Брендан Брэкен. С 
1941 года главным посредни-
ком в контактах с нациста-
ми стал британский посол в 
Стокгольме Виктор Маллет. 
Среди эмиссаров Гиммлера 
числился начальник внеш-

ней разведки службы без-
опасности, бригаденфюрер 
СС Вальтер Шелленберг. 
Все происходило настолько 
тайно, что от этого процесса 
отстранили даже британские 
спецслужбы.

Аллен полагает, что Чер-
чилль стремился с помощью 
переговоров дестабилизиро-
вать политическую обстанов-
ку в Германии и найти людей, 
которые смогут сменить 
Гитлера. Британцы считали 
Гиммлера недалеким выскоч-
кой, которого можно было 
склонить на сделку, пообещав 
сохранить его ведущую роль в 
германской политике. Аллен 
опровергает официальную 
версию, что Гиммлер покон-
чил с собой, раскусив капсулу 
с цианидом во время осмотра 
врачом в штаб-квартире бри-
танской армии. Есть данные, 
что его убрали как свидетеля 
попыток Лондона договорить-
ся с нацистами. Судя по всему, 
он видел себя на высоком по-
сту в послевоенной Германии, 
ему и в голову не приходило, 
что англичане разделаются с 
ним сразу, как только он попа-
дет к ним в руки.

Вашингтон тоже старался наладить 
контакты с гитлеровскими главарями. С 
февраля по май 1945 года США вели пере-
говоры с Германией о капитуляции груп-
пировки вермахта в Северной Италии.

Генерал СС Карл Вольф встречался в 
окрестностях щвейцарского Берна с аме-
риканским разведчиком Алленом Далле-
сом, который возглавлял тогда резиден-
туру Управления стратегических служб 
в Берне. После войны «стратегические 
службы» превратились в ЦРУ.

Даллес договаривался с Вольфом о сда-
че Германией американцам всей Северной 
Италии. Взамен Вольф требовал, чтобы 
ему позволили перебросить из Италии 

800-тысячную армейскую группировку 
для обороны Вены. Даллеса не волнова-
ло, что он договаривается с эсэсовцем. В 
письме другу в 1942 году Вольф хвастал-
ся, что каждый день отправляет в лагерь 
смерти Треблинку по пять тысяч евреев…

8 марта на встрече в Люцерне, органи-
зованной швейцарской разведкой, Вольф 
изложил свой план: армейская группа С 
уходит в Германию, тогда как команду-
ющий силами союзников Харольд Алек-
сандер получает возможность двигаться в 
направлении Южной Франции.

Советская разведка была хорошо осве-
домлена об этих сепаратных переговорах. 
Сталин жестко указал на них Рузвельту, 
потребовав допуска к этим переговорам 
советского представителя. И американ-
цам пришлось отказаться от плана пере-
броски гитлеровских дивизий под Вену. 
Даллес сделал Вольфу альтернативное 
предложение: армейская группа С сдастся 
американцам, и ей разрешат в течение не-
которого времени не складывать оружие. 
Это означало, что немцы прекратят во-
евать против союзных войск, но продол-
жат операции против партизан. Берлин 
отказался от такой сделки - гитлеровское 
командование настаивало на переброске 
войск в Австрию.

12 апреля скончался Рузвельт, и сторон-
ники сепаратного договора с Германией 
оживились. Черчилль поддержал пере-
говоры с Вольфом. Тогда американскому 
послу в Москве вновь было указано на аб-
солютную неприемлемость переговоров 
США и Великобритании с германским 
командованием. Президенту США Гарри 
Трумэну пришлось официально прекра-
тить «швейцарский диалог»…

В 1945 году британское 
командование по личному 
указанию Черчилля разра-
ботало план войны с СССР.

Совместно с США пред-
полагалось атаковать со-
ветскую армию и в скоро-
течной кампании отбить 
Восточную Германию и 
Польшу. Внезапный удар 
в районе Дрездена 47 диви-
зиями по русским первона-
чально был запланирован 
на 1 июля 1945 года. К ним 
должны были присоеди-
ниться 10 германских ди-
визий, набранных из числа 
пленных гитлеровцев.

Это выглядело очевид-
ной авантюрой, призван-
ной разжечь новую миро-
вую войну. В Европе тогда 
находились 228 советских 
пехотных и 36 бронетан-
ковых дивизий. Черчилль 
занялся составлением ин-
струкций для предстоя-
щей бойни. Но в июле он 
проиграл выборы, и план 
операции «Немыслимое» 

был отложен в дальний 
ящик. Американцы не 
слишком поддерживали 
британскую затею, рус-
ские им еще требовались 
для победы над Японией.

Удивительно, но бри-
танский штаб с воодушев-
лением поддержал иници-
ативу Черчилля развязать 
тотальную войну. В от-
правленном премьер-ми-
нистру отзыве военных го-
ворилось, что он получит 
полную поддержку обще-
ственности Британской 
империи и США. Мораль 
британских и американ-
ских войск находится на 
высоком уровне, и на их 
стороне выступят поль-
ские вооруженные силы, 
также можно рассчиты-
вать на немецкий потен-
циал и то, что осталось от 
индустриальной мощи Гер-
мании. Будет обеспечено 
содействие других запад-
ных государств, которые 
предоставят все необходи-

мое для победы над СССР. 
«Политическая цель про-
екта - подчинить Россию 
воле Соединенных Шта-
тов и Британской империи, 
- говорилось в документе, 
рассекреченном британ-
ским архивом. - Оккупация 
важнейших районов Цен-
тральной России лишит ее 
возможности продолжать 
сопротивление».

Советская разведка зна-
ла о планах противника. В 
июне 1945 года отмечалось 
интенсивное передвижение 
наших войск в Восточной 
Европе. Началось строи-
тельство оборонительных 
позиций. В 1946 году на-
пряженность продолжала 
нарастать, и Запад вновь 
рассматривал планы евро-
пейской войны. Британские 
и американские генералы 
постоянно обсуждали стра-
тегию будущего конфлик-
та. Но время для него ушло. 
Возможность новой попыт-
ки силой подавить Россию 
представится новому поко-
лению захватчиков через 
десятки лет на Украине…

Немыслимая война

Операция «Санрайз»Сделка с фюрером

Большие надежды 
на Гиммлера W
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Центробанк сообщил, что 
только в 2022 году без согла-
сия клиентов были прове-
дены банковские операции 
на сумму более 14,1 млрд 
рублей. Годом ранее эта 
сумма была меньше на 
треть. Уровень исполь-
зования социальной ин-
женерии в мошенниче-
ских схемах - 50,4%. «Я 
думаю, что количество 
мошенничеств, по край-
ней мере, в той части, где 
люди установят самоза-
прет, после принятия закона 
снизится на 100%», - подчер-
кнул руководитель Комите-
та Госдумы по финансовому 
рынку Анатолий Аксаков.

Ограничение, которое 
вводит банк по заявлению 
клиента, касается операций, 
проводимых с помощью 
удаленного доступа через 
интернет. Запретить можно 
как отдельно кредитование, 
так и другие банковские опе-
рации, например переводы 
денег. Можно установить и 
максимальную сумму, кото-
рой владелец счета сам себе 
разрешает пользоваться.

Такое заявление подается 
через портал госуслуг или 

в МФЦ, а оттуда данные 
автоматически попадут в 
бюро кредитных историй. 
Банки, которые запраши-
вают информацию в бюро, 
увидят выставленные огра-
ничения на кредитование. 
Если кредиторы эту отмет-
ку проигнорируют и выда-
дут деньги, то в случае мо-
шенничества им придется 
брать все расходы по воз-
мещению ущерба на себя. 
И это будет работать даже 
тогда, когда заемщик сам 
предоставил мошенникам 

коды, пароли или паспорт-
ные данные.

По замыслу, само-
запрет снимается 
в любой момент. 

«Можно запретить 
выдавать кредиты 
на свое имя, потом 
отозвать запрет, по-
том запретить снова. 
Центробанк никак 
не ограничивает ко-

личество таких про-
цедур», - подчеркивает 

адвокат Дмитрий Ко-
лышкин. Он говорит, что 

это выгодно еще и потому, 
что микрокредиты чаще все-
го берутся спонтанно, под 
влиянием мимолетных эмо-
ций. Самозапрет отчасти ре-
шит эту проблему: для того 
чтобы отменить его, челове-
ку придется поехать в отде-
ление банка, писать заявле-
ние. За это время он, скорее 
всего, передумает брать не-
обдуманные займы.

Эксперты говорят, что 
решением ЦБ, скорее всего, 
будут недовольны сами бан-
ки. Чаще всего их политика 
по навязыванию клиентам 
кредитов с огромными про-
центами строится именно на 

спонтанном желании чело-
века быстро и без проблем 
получить деньги. «Я думаю, 
что крупные банки и МФО 
будут против принятия за-
кона, ведь они чаще все-
го позиционируют кредит 
как импульсную покупку: 
упаковывают его в привле-
кательную форму, скрыва-
ют информацию о полной 
стоимости заемных денег», 
- отмечает председатель 
правления Международной 
конфедерации обществ по-
требителей Дмитрий Янин.

Запрет запретом, но юри-
сты все равно советуют мак-
симально подстраховываться 
от мошенничеств. Например, 
периодически запрашивать 
отчет из бюро кредитных 
историй. Это уже можно сде-
лать на портале госуслуг - 
через сайт заказать выписку 
из всех БКИ, в которых со-
держится информация о кли-
енте. Также можно периоди-
чески проверять себя через 
систему судебных приставов 
на сайте ФССП. Достаточно 
указать фамилию, имя, дату 
рождения и выбрать регион, 
по которому будет произво-
диться проверка.

Никогда не пересылай-
те фотографии паспорта 
- заем могут оформить по 
фото или копии документа. 
Если стало известно, что 
эти данные уже куда-то по-
пали в нечистые руки, ме-
няйте паспорт. Если этот 
документ потерян, немед-
ленно принимайте меры. 
«Возьмите справку о том, 
что паспорт утерян, с ука-
занием даты. Если он попа-
дет в руки мошенников, эта 
справка будет основным 
доказательством того, что 
кредит или заем брали не 
вы», - советует начальник 
отдела финансового про-
свещения ГУ Банка России 
по ЦФО Борис Кулик.

Между тем некоторые 
эксперты считают, что на-
дежды депутатов не оправ-
даются. Преступники слиш-
ком хорошо научились 
влиять на сознание людей, 
поэтому убедить их снять 
запрет не составит большо-
го труда. К тому же боль-
шинство населения просто 
откажется от такой услуги 
- люди слишком привыкли 
брать кредиты и жить в долг. 

Наталья Владимирова

Большинство росси-
ян к «третьей форме 
денег» - цифровому 
рублю - отнеслось 
настороженно и поль-
зоваться новинкой 
не спешит. Чем же он 
может быть полезен 
рядовому гражданину?

Легенды и мифы
С цифровым рублем во-

обще связано много слу-
хов. То в Сети разошлись 
фейки, что пенсии теперь 
будут платить только циф-
ровыми рублями. То знаю-
щие люди поделились мне-
нием, что цифровой рубль 
- это средство тотальной 
слежки государства и на-
логовой за деньгами граж-
дан. То были заявления, 
что цифровой рубль - это 
«государственная крипто-
валюта» и можно сыграть 
на ее курсе.

Банк России постарался 
развеять домыслы и опу-
бликовал разъяснения на 
своем сайте. «Цифровой 
рубль выпускается в допол-
нение к уже существующим 
формам денег. Выбор - ка-
кой именно формой пользо-
ваться - останется за граж-
данами, - заверили в ЦБ. 
- Если кто-то переведет вам 

цифровые рубли, вы в лю-
бой момент сможете мгно-
венно перевести их себе на 
счет в банке, а затем при 
желании снять наличные».

Важное отличие цифро-
вого рубля от безналично-
го: им можно пользоваться 
и в отсутствие интернета. 
Где-нибудь в медвежьем 
углу, где не ловит Сеть, или 
в здании за толстыми бе-
тонными стенами. Возмож-
но, для этого будет приме-
няться Bluetooth, который 
есть на любом смартфоне.

Переводить цифровые 
рубли можно без комис-
сии. Сам кошелек будет 
находиться на платформе 
ЦБ и не будет привязан к 
конкретному банку. Кро-
ме того, представители ЦБ 
заверили, что отдельного 
курса в соотношении с ино-
странными валютами для 
цифрового рубля не будет.

Еще одно важное от-
личие цифрового рубля 
от безналичного - защи-
щенность от мошенников, 
уверяют в ЦБ. Цифровой 
рубль защищен с помощью 
криптографии. По сути, это 
уникальный, как отпечаток 
пальца, цифровой код. А 
Банк России будет отслежи-
вать каждую трансакцию и 
может вернуть деньги, если 
их выманили мошенники.

Как платить 
цифровыми 
рублями

Можно одновременно 
пользоваться и наличными, и 
карточками, и часть денег пе-
ревести в мобильном прило-
жении любого банка в форму 
цифрового рубля. А платить 
цифровыми рублями можно 
с помощью QR-кода или си-
стемы быстрых платежей.

Сыграть на курсе циф-
рового рубля не получится, 

поскольку цифровой рубль 
всегда будет равен рублю в 
виде наличной монеты или 
одному безналичному рублю.

Вообще у цифрового руб-
ля есть важное отличие от 
криптовалюты. В отличие от 
«крипты», которая ничем не 
подкреплена и является ин-
струментом спекуляции, циф-
ровой рубль - третья форма 
национальной валюты РФ, 
эмитируется Банком России 
и подкреплен золотом.

Можно ли открыть не-
сколько цифровых кошель-
ков? Нет. У каждого че-
ловека будет только один 
цифровой кошелек на плат-
форме Банка России. Мож-
но ли открыть вклад в циф-
ровых рублях, взять кредит 
или получить выгодный 
кешбэк, пользуясь цифро-
вым рублем? Нет. Пока за-
явлено, что цифровой рубль 
- это только средство пла-
тежа, а не накопления или 
кредитования.

Перевод денег 
без процентов

Сейчас цифровой рубль 
нужен прежде всего само-
му государству и крупному 
бизнесу, чтобы можно было 
проводить трансакции без 
банковских процентов. По-
нятное дело, сами коммерче-
ские банки такому повороту 
дел абсолютно не рады, ведь 
они потеряют значитель-
ную часть прибыли.

Но внедрение цифровой 
валюты - это уже миро-
вая тенденция, которую 
не остановить. Китай вво-
дит цифровой юань. Индия 
вводит цифровую рупию. 
ЕЦБ вводит цифровой 
евро. А Россия чем хуже? 
Нашей стране цифровой 
рубль даже больше других 
нужен: из-за санкций и от-
мены SWIFT, заморозки 
валютных резервов и пре-
пятствий, что чинят России 
в международной торговле 
США и прочие «непартне-
ры». Властям цифровые 
рубли помогут также бо-
роться с коррупцией чинов-
ников и нецелевыми расхо-
дами бюджетных средств.

Что же до финансовых 
возможностей и привычек 
простых людей, то ЦБ ожи-
дает, что в полную силу циф-
ровой рубль заработает в 
стране лишь через несколь-
ко лет. «Мы продвигаемся 
поэтапно. Важно, чтобы 
цифровыми рублями было 
комфортно пользоваться, 
клиентский путь был удобен 
и понятен. Решение о мас-
штабировании цифрового 
рубля будет приниматься по 
результатам прохождения 
всех этапов пилота и с уче-
том обратной связи от его 
участников», - уверяют в ЦБ.

Ольга Поплавская

ЦИФРОВОЙ РУБЛЬ: ПЕРЕВОДИМ ДЕНЬГИ БЕЗ КОМИССИИ

БАНКИ ОТВЕТЯТ 
ЗА МОШЕННИКОВ

Госдума приступила к рассмотрению закона, 
который дает гражданам право запретить пере-

вод средств со своих счетов через интернет. А 
если мошенники все-таки уговорят доверчивого 

человека перевести деньги или оформить кре-
дит, то при наличии такого запрета банк будет 

обязан полностью компенсировать потери. 

П

СПРАВКА
По данным исследования маркетплейса «Выбе-
ру.ру», 38% жителей России не понимают прин-
ципа работы и назначения цифрового рубля, а 
28% категорически не хотят им пользоваться из-
за недоверия.
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ПРИХОДИТЕ НА ВЫСТАВКУ-ПРОДАЖУ ТОВАРОВ ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ 0+
12 мая СЫКТЫВКАР ДК Строитель, ул. Клары Цеткин, д. 80 9.00-11.00

13 мая АРХАНГЕЛЬСК Дом народного творчества, площадь Ленина, д. 1 9.00-10.00

13 мая СЕВЕРОДВИНСК Дворец молодежи Строитель, пр-т Ленина, д. 47 12.00-13.00

13 мая МОСКВА Аптека Фармленд, м. Сокольники, Сокольническая площадь, д. 9 10.00-15.00

15 мая ПЕТРОЗАВОДСК ДК Машиностроитель, наб. Варкауса, д. 11 09.00-11.00

16 мая САНКТ-ПЕТЕРБУРГ ДК им. Кирова, Большой пр-т Васильевского острова, 83 10.00-12.00

Магазин ДЕАЛМЕД, Мучной пер. д.3 13.00-15.00

Сила боксерского удара 
равна примерно 1 000 кг. 
Это сравнимо разве что 
с ударом грузовика. 
В это не хочется верить, 
но многие могут попасть 
под такой удар. 
Причем откуда 
и не ждали. 
Из собственного 
организма! 

Головная боль. Ощущение 
пульсации в висках. Одышка. 
Тошнота или рвота. Мушки в 
глазах. Жалобы при гиперто-
ническом кризе и сотрясении 
мозга до пугающего похожи. 
И оба заболевания могут за-
кончиться плачевно.

КАК МОЖНО СПАСТИСЬ 
ОТ ПРЕЖДЕВРЕМЕННОЙ 

СМЕРТИ?
 Сегодня появилась эта 

потрясающая возможность! 
Начать лечение гипертонии 
современной технологи-
ей. Которая применялась 
в кардиологии в крупней-
шей федеральной клинике 
им. акад. Б.В. Петровско-
го. И еще пару лет назад 
туда было тяжело попасть. 
Как Вы понимаете, центры 
такого уровня работают со 
сложными случаями.

Сегодня российские ученые 
сделали все, чтобы лечение 
стало доступным людям. Что-
бы его стоимость не била по 
карману. А действие было со-
поставимо с облучением крови 
в медицинских учреждениях. 
Так мир увидел современный 
аппарат надвенного облучения 
крови - Спектр. 

Представляете, теперь мож-
но лечить гипертонию дома. 
Причем так же результативно!

Как? Очень просто: с по-
мощью волн красного света, 
которые положительным об-
разом подходят для лечения 
сосудистых заболеваний.

Волны аппарата Спектр 
попадают на кожу, но что 
же происходит дальше? Они 
частично поглощаются тка-
нями. И тут же запускают в 

организме сложные биоло-
гические процессы. 

Мельчайшие частицы крови 
обновляются. И, как по кир-
пичику, обновляется и оздо-
равливается весь организм 
в целом. Благодаря Спектру 
многие уже обрели свободу 
от скачков давления и мете-
озависимости. С аппаратом 
Спектр организм снова ста-
нет надежной опорой. То, что 
нужно гипертоникам!

КОМПЛЕКСНЫЙ ПОДХОД 
АППАРАТА СПЕКТР

Несмотря на такое сложное 
воздействие, аппарат прост 
в применении. Это - как на-
деть часы или браслет на 
руку. И включить аппарат. 
На этом все - аппарат уже 
начал лечение. И не важно, 
как он размещен. Удобно на-
дет, как браслет на руку, или 
направлен непосредственно 
в источник боли. Он работает 
одинаково действенно.

Вы думаете, при использова-
нии аппарата Спектр, улучшается 
только свойства крови? НЕТ! 
Аппаратом Спектр можно лечить 
целый комплекс заболеваний. 
Ведь организм покрыт сетью 
сосудов и вен. И он будет ра-
ботать одинаково эффективно 
по всему организму в любое 
время. Даже пока занимаетесь 
своими делами, читаете книгу 
или смотрите телевизор. 

При этом в отличие от 
стандартных средств Спектр 
действует мягко, щадяще. Он 

постепенно приводит сердечно-
сосудистую систему в норму. 
И все это - без химической 
нагрузки на желудок. И рез-
кого и шокирующего действия 
на сосуды. 

Аппарат Спектр дает орга-
низму самому понять, как надо 
работать правильно. 

Давление может быть в 
норме. Голова ясная. Спо-
койное сердце. Вены и со-
суды не беспокоят. Можно до-
стичь такого положительного 
действия, не тратя при этом 
целого состояния.

И это - благодаря совре-
менному аппарату Спектр!

СПЕКТР ПОЗАБОТИТСЯ О СЕРДЦЕ
«Улучшится кровообращение, 

голова станет ясной. Но будет 
ли от этого польза сердцу?» 
- справедливо спросите Вы.

Конечно! Ведь для сердца 
гипертония не менее опасна. 
Сердце - двигатель. И двига-
тель крови по телу. Спектр 
облегчает работу главному 
сердечному насосу. Никакие 
тромбы и закупорки артерий 
не будут страшны!

Ведь стенки сосудов улучшат 
свою эластичность. Станут бо-
лее прочные и чистые. Словно 
после генеральной уборки. 

За счет этого улучшится обмен 
веществ. Теперь иммунитету 
можно будет позавидовать. И 
это - благодаря квантовой те-
рапии аппарата Спектр!

Кроме того, Спектр борется с 
гипертонией, которая вызывает 

почечную недостаточность. 
Ведь почки, как и все органы, 
пронизывает сеть сосудов и 
капилляров.

Получается, применяя ап-
парат Спектр, улучшаются 
основные качества крови. И 
всего, что она питает. Таким 
образом можно избавиться от 
разных бед, которыми изводит 
гипертония. Разве это не чудо? 

СПЕКТР ПРОТИВ ГИПЕРТОНИИ
Уже после первого курса 

лечения аппаратом Спектр 
почувствуется, как давление 
начнет приходить в норму. 
Кровообращение начнет улуч-
шаться, и ощущается тот прилив 
сил, который так жизненно 
необходим.

Посидеть с внуками? Погу-
лять с домашним питомцем? 
Сходить в магазин? Вам под 
силу будет сделать все за-
планированные дела. 

Это разумное решение, 
если хотите сэкономить, не 
экономя на здоровье. Цена 
на аппарат приятно порадует. 

Аппарат Спектр создан 
для того, чтобы люди были 
здоровы!

Его живительный красный 
свет стимулирует восста-
новление всех тканей орга-

низма. Улучшает обменные 
процессы.

Пока Спектр надежно рабо-
тает с симптомами гиперто-
нии, можно быть спокойным 
и расслабленным. Без боли в 
груди и тремора с легкостью 
доходить до парка или под-
ниматься на нужный этаж. 
Не будут беспокоить голов-
ные боли. Смена погоды не 
напугает. Можно двигаться и 
гулять, не боясь нарушения 
сердечного ритма. Слушать 
любимую музыку, а не звон в 
ушах от давления. Смотреть 
любимые телепередачи, по-
тому что давление не будет 
беспокоить. И каждый день 
открывать все новые, давно 
забытые возможности орга-
низма. Словно 10, а то и 20 
лет назад! Когда о гипертонии 
и не задумывались.

Ежедневно открываются все 
новые грани лечения красным 
светом. И все благодаря ап-
парату физиотерапии Спектр!

Заботиться о здоровье можно 
экономно и действенно с ап-
паратом Спектр. Не упустите 
шанс быть здоровым!

Удобно, что аппарат Спектр 
можно просто заказать по но-
меру 8-800-333-89-85 и полу-
чить удобным Вам способом.

ИП Епифанова Татьяна Владимировна, ОГРНИП 306730205900051. Доставка АО «Почтой России» или курьером до двери. Результаты могут отличаться. *Акция действует с 03.05.2023г. по 03.06.2023г. Информацию об организаторе такого меро-
приятия, о правилах его проведения, количестве призов или выигрышей по результатам такого мероприятия, сроках, месте и порядке их получения уточняйте у оператора.  Оплата при получении. Стоимость доставки уточняйте у оператора. 
Реклама.

8-800-333-89-85
КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА БЕСПЛАТНО

433507, г. Димитровград, а/я 476
Также вы можете сделать заказ на WWW.PRODEX.RU 

РЕКОМЕНДУЕМ
ДЛЯ УСИЛЕНИЯ ЭФФЕКТА
БИОНОРМУЛА КАРДИО
УЗНАЙТЕ У ОПЕРАТОРА, КАК ПОЛУЧИТЬ 
СРЕДСТВО ДЛЯ ПОМОЩИ СЕРДЦУ
В ПОДАРОК!*

БАД, НЕ ЯВЛЯЕТСЯ ЛЕКАРСТВЕННЫМ СРЕДСТВОМ

ГИПЕРТОНИЧЕСКИЙ КРИЗ:
УДАР, КОТОРЫЙ НЕВОЗМОЖНО ПРЕДУГАДАТЬ

ОСТЕРЕГАЙТЕСЬ ПОДДЕЛОК!
Специальная защитная голо-

грамма на упаковке – это 100%-ная гарантия, что Вы 
приобрели настоящий медицинский аппарат!

ЗАКАЗЫВАЙТЕ 
«СПЕКТР»

В письме укажите 
свой номер телефона

Взгляните еще раз на все возможности аппарата Спектр:
1. Поможет снять боль.
2. Уменьшит вероятность образования тромбов в 

сосудах, повысит доступ кислорода к тканям.
3. Улучшит иммунитет и сопротивление вирусам. 
4. Нормализует микроциркуляцию крови.
5. Нормализует обмен веществ и вывод токсинов. 
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Недавно житель Читы от-
дал аферистам 4 миллиона 
рублей, испугавшись обви-
нений в госизмене. Сначала 
позвонил лжеполицейский 
и заявил, что мужчина яко-
бы обвиняется в госизмене. 
Мол, с его банковского сче-
та кто-то переводил день-
ги в поддержку ВСУ. А 
за это ему грозит 20 лет 
лишения свободы. Ответ-
ственность, мол, лежит на 
владельце банковской кар-
ты, так что «не отвертитесь». 
Когда житель Читы с него-
дованием стал отвергать 
эти обвинения, к разговору 
подключились «сотрудни-
ки» ФСБ и Центробанка и 
начали давать «ценные сове-
ты». Психологическая обра-
ботка жертвы продолжалась 
пять дней.

Выведенному из эмоцио-
нального равновесия мужчи-
не жулики предложили обе-
зопасить оставшиеся на счету 
деньги и обелить свое честное 
имя, а также помочь право-
охранителям поймать слива-
ющего информацию мошен-
никам сотрудника банка. Для 
этого, мол, надо исчерпать 
кредитный лимит по карте, 
взяв кредит на самую боль-
шую из возможных сумм, и 
деньги со счета вместе с кре-
дитными перевести затем на 
«безопасный счет». «Граж-
данин перечислил свои на-
копления, занял деньги у род-
ственников, а также оформил 
три кредита на общую сумму 

больше 3 миллионов рублей», 
- рассказали в ГУ МВД по За-
байкальскому краю.

Жительница Ивановской 
области также набрала кре-
дитов и отдала мошенникам, 
напугавшим ее обвинениями 
в госизмене, 1,4 миллиона 
рублей. Огромную сумму (14 
миллионов рублей), чтобы 
отвязаться от обвинений в 
госизмене, отдала аферистам 
77-летняя пенсионерка из го-
рода Балтийска рядом с Ка-
лининградом. А семья в горо-
де Бийске Алтайского края 
в течение двух месяцев пере-
вела мошенникам 18 миллио-
нов рублей!..

Подобные случаи по всей 
России приобрели такой мас-
совый характер, что сайт 
«Сбера» опубликовал для 
пользователей памятку о 
схеме развода с госизменой. 

И посоветовал, что 
делать в случае, если 

вам звонит некто из 
ФСБ или полиции и за-

являет, что вы являетесь фи-
гурантом уголовного дела о 
госизмене.

95% мошенников 
звонят с Украины

Заместитель председателя 
правления «Сбера» Станис-
лав Кузнецов предупреждает, 
что подобные звонки могут 
поступать только от мошен-
ников. Он призывает клиен-
тов банков не верить подоб-
ным обвинениям и сразу же 
прекращать разговор с жули-
ками. Кузнецов напоминает, 
что сотрудники банка никог-
да не просят клиентов сооб-
щать по телефону полный 
номер карты, код из СМС-
сообщения или трехзначный 
код на обороте карты (CVV). 
Если вы опасаетесь, что кто-
то посторонний получит до-

ступ к вашему счету и будет 
переводить куда-то деньги, 
подключите уведомления о 
ваших банковских операциях 
и следите за их историей.

В феврале зампредправ-
ления «Сбера» сообщил, что 
около 95% всех звонков от 
мошенников поступает с тер-
ритории Украины. Всего там 
действуют 800-900 мошен-
нических кол-центров, 150 из 
них - на территории города 
Днепра. Он второй год под-
ряд признан «столицей» те-
лефонного мошенничества. 
При этом количество таких 
кол-центров в Днепре значи-
тельно сократилось, какое-то 
время назад там было зафик-
сировано более 1100 таких 
преступных организаций.

Возможен ли гипноз 
по телефону?

«Часть потерпевших от 
действий телефонных мо-
шенников утверждает, что 

действовали под гипнозом и 
почти ничего не помнят, не 
отдавали себе отчета в своих 
действиях, - говорит психолог 
Юлия Подгорнова. - Но психо-
логи и психотерапевты отвер-
гают возможность гипноза по 
телефону. Гипноз возможен 
только при личном контакте: 
нужно смотреть в глаза гип-
нотизируемому. И тут вариан-
та два: либо человек подвер-
жен гипнозу, либо нет. Не всех 
можно загипнотизировать. 
Так же, как не всех жуликам 
удается напугать и обмануть. 
Лишь спустя несколько сеан-
сов общения с психологом не-
которые жертвы аферистов 
признают: тут имел место 
не гипноз, а манипуляция с 
использованием нейролинг-
вистического программиро-
вания и хорошего знания че-
ловеческой психологии».

А вот жительница ХМАО, 
когда ее также обвинили в 
госизмене, действовала пра-
вильно: «Позвонил мне неиз-
вестный, представился: Ко-
валев Роман Владимирович, 
капитан полиции ГУ МВД. 
Сказал, что мои паспортные 
данные использовали для пе-
ревода на Украину 100 тысяч 
рублей. Долго рассказывал, 
что на меня заведут уголовное 
дело. Предложил четко на-
звать мои ФИО. Когда я ска-
зала, что это я назову только 
в отделении полиции, начал 
отнекиваться, что туда идти не 
надо. Я повесила трубку».

Яна Полянская

Только что в Москве арестовали двух сотруд-
ников кол-центров, которые звонили россия-
нам и пугали их уголовной статьей и больши-

ми сроками за измену Родине.
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«ВЫ ОБВИНЯЕТЕСЬ
  В ГОСИЗМЕНЕ!»

Новые правила 
поверки счетчиков

Стало известно, что с 1 мая 
начали действовать новые 
правила поверки счетчиков 
газа, которые снизят вероят-
ность переплаты и помогут 
разоблачить махинаторов.

Согласно вступившему в 
силу ГОСТ Р 8.1017-2023, во 
время поверки мастер вы-
яснит, использовались ли на 
счетчике когда-либо магнит-
ные устройства, искажаю-
щие показания. Если да, то в 
газовую компанию направят 
соответствующий акт и нач-
нется разбирательство.

Специалисты говорят о 
том, что новые правила вводят 
не только в целях экономии, 
но и ради безопасности: более 
жесткие требования к поверке 
помогут предотвратить утеч-
ки газа. Проводить ее сможет 
только аккредитованная ком-
пания, которая включена в 
перечень на сайте Росаккреди-
тации. По окончании поверки 
в паспорт счетчика вносят дан-
ные, которые должны быть 
отражены в электронном ре-
естре Росстандарта.

Если выяснится, что при-
бор неисправен, плату за газ 
переначислят по нормативу, 
который, как правило, значи-
тельно выше фактического 

потребления. А за выявленное 
жульничество со счетчиками 
полагается серьезный штраф.

День выплат - единый
Май станет последним ме-

сяцем, когда по старым датам 
перечислят выплаты на де-
тей. Речь идет в том числе о 
социальной выплате на детей 
до трех лет из средств мате-
ринского (семейного) капи-
тала (МСК). С июня вводится 
единая дата выплат.

На данный момент даты вы-
плат из материнского капитала 
различаются. В одних регио-
нах их переводят с 1-го по 15-е 
число, в других - с 16-го по 25-е. 
Деньги при этом поступают 
за текущий месяц. Теперь все 
семьи, которые оформили та-
кую меру соцподдержки, нач-
нут получать деньги 5-го числа 
каждого месяца. Приходить 
они будут не за текущий ме-
сяц, а за предыдущий. Впервые 
новая дата будет применена к 
перечислениям за май. На счет 
семьям деньги поступят 5 июня. 
Единый день выплат позволит 
унифицировать порядок пере-
числения денег по всей стране.

Задать любые вопросы по 
начислению пособий и доплат 
к пенсии можно в рабочее вре-
мя по бесплатному телефону 
горячей линии Социального 
фонда России 8 (800) 100-00-01.

ЧТО ИЗМЕНИТСЯ С МАЯС праздником!
До 9 Мая некоторые кате-
гории пенсионеров разово 
получат по 10 тыс. рублей 
из федерального бюджета.

Право на такую выплату 
ко Дню Победы имеют все 
участники войны в составе 
действующей армии, в парти-
занских и подпольных органи-
зациях, военнослужащие, слу-
жившие более шести месяцев 
в период с 22 июня 1941 года 
по 3 сентября 1945 года, люди, 
награжденные медалью «За 
оборону Ленинграда». Вдовы 
и вдовцы военнослужащих, 
погибших в период войны с 
Финляндией, Великой Отече-
ственной вой ны, войны с Япо-
нией, вдовы и вдовцы умер-
ших инвалидов и участников 
Великой Оте чественной вой-
ны, а также граждане, родив-
шиеся до 3 сентября 1945 года, 

получат по 5 тыс. рублей. Сто-
ит сказать, что если человек 
подходит по нескольким кри-
териям, то пенсионеру выпла-
тят 10 тыс. рублей - большую 
из возможных сумм. 

Большинство регионов 
России выделяет собственные 
средства на выплаты. Они до-
полнят федеральные выпла-
ты. Так, более 1,5 млрд рублей 
будут выделены из резервного 
фонда правительства Санкт-
Петербурга на выплаты по 
10 тыс. рублей живущим в Се-
верной столице инвалидам и 
участникам войны, бывшим 
несовершеннолетним узни-
кам конц лагерей и гетто. По 
10 тыс. рублей также перечис-
лят горожанам, проживавшим 
(родившимся) в Ленинграде в 
период блокады с 8 сентября 
1941-го по 27 января 1944 года. 
Кроме того, по 5 тыс. рублей 
получат вдовы (вдовцы) во-
еннослужащих, погибших во 
время войны с Финляндией, 
Японией и в Великой Отече-
ственной. Выплаты получат 
свыше 247 тыс. человек.

Нужно также иметь в виду, 
что в Петербурге с 1 мая улич-
ным музыкантам запреще-
но играть без согласования с 
властями города. В принятом 
законе сказано, что выступле-
ния не должны противоречить 
«нормам общественной мора-
ли и нравственности», а заявки 

на них необходимо подавать 
за 15 дней до их проведения .

В Москве к 78-й годовщине 
Победы по 25 тыс. рублей по-
лучат инвалиды и участники 
войны, военнослужащие, при-
нимавшие участие в боевых 
действиях, лица, награжден-
ные медалями «За оборону 
Ленинграда» и «За оборону 
Москвы», а также те, кто при-
нимал участие в строительстве 
оборонительных сооружений 
осенью 1941 года. По 15 тыс. 
рублей передадут вдовам во-
еннослужащих, погибших в 
годы войны, а также бывшим 
узникам нацистских концлаге-
рей, тюрем и гетто. По 10 тыс. 
рублей получат все граждане, 
родившиеся до 31 декабря 1931 
года вне зависимости от доку-
ментов, подтверждающих их 
работу в 1941-1945 гг.

К 9 Мая ветеранам Под-
московья тоже будет перечис-
лена единовременная регио-
нальная выплата. Участники 
и инвалиды войны получат по 
25 тыс. рублей, а труженикам 
тыла, вдовам участников Ве-
ликой Отечественной войны, 
лицам, награжденным знаком 
«Жителю блокадного Ленин-
града», «Жителю осажденного 
Севастополя», и бывшим несо-
вершеннолетним узникам фа-
шизма выплатят по 15 тыс. ру-
блей. Деньги поступят на счета 
ветеранов автоматически, а 
тем, кто получает выплаты 
через почту, ее принесет почта-
льон вместе с пенсией.

Подготовила Елена Хакимова
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Они - «дети войны», но де-
путаты и чиновники уже мно-
го лет отказываются закре-
пить за ними этот статус на 
федеральном уровне и дать 
льготы. Ждут, когда пробле-
ма уйдет в небытие естествен-
ным образом и в признании 
заслуг многострадального 
поколения уже не будет необ-
ходимости? Накануне 9 Мая 
этот вопрос приобретает осо-
бую актуальность.

«Дети войны» - 
уже старики

Федеральный законопро-
ект о «детях войны» попал в 
заколдованный круг: с 2006 
года его регулярно вносят 
на рассмотрение Госдумы 
то КПРФ, то «Справедливая 
Россия», то ЛДПР, но депу-
таты-единороссы дружно 
отправляют в архив поправ-
ки в закон «О ветеранах», 
которые позволили бы «де-
тям войны» официально 
признать их статус, а вслед 
за этим и право на получе-
ние помощи от государства. 
Свою позицию парламент-
ское большинство объясня-
ет тем, что предлагаемые в 
законопроектах выплаты 
и льготы пересекаются с 

теми, что уже действуют для 
граждан за 80.

«Дети войны» - это все те, 
кому на момент окончания 
Второй мировой (3 сентя-
бря 1945 года) не испол-
нилось 18 лет. Сейчас это 
люди в возрасте от 78 лет, 
так что и сегодня далеко не 
все подпадают под льготы и 
выплаты для пенсионеров 
80+. И о каких 80-летних 
«детях войны» могла идти 
речь 17 лет назад, когда в 
стенах Думы впервые вста-
ла тема их соцподдержки?

Все решения по этому жи-
вотрепещущему вопросу де-
путаты, как это часто бывает, 
спустили в регионы. В ре-
зультате россияне, чьи юные 
годы пришлись на суровую 
военную пору, находятся в 
неравном положении. Толь-
ко в половине субъектов Фе-
дерации приняты законы о 
«детях войны». В результате, 
живя на территории единого 
государства, одни получают 
много, другие - поменьше, а 
третьи - ничего. Это как ми-

нимум обидно, а по большо-
му счету несправедливо.

Кто в лес, 
кто по дрова

На федеральном уровне за-
конодательно не закреплено 
даже определение «ребенок 
войны», и каждый регион счи-
тает его возраст по-своему. В 
Красноярском и Ставрополь-
ском краях и в Смоленской 
области к «детям войны» от-
носят родившихся с 3 сентя-
бря 1927 года, в Москве - с 4 
сентября 1927 года, в Башкор-
тостане и Ростовской области 
- с 22 июня 1927 года, в Санкт-
Петербурге и Приморье - с 22 
июня 1928 года…

Не только подходы к опре-
делению возраста разные, но 
и объем льгот и привилегий. 
Например, в Якутии в этом 
году выплатят 3 тыс. рублей 
к празднику, в Тверской и 
Владимирской областях, При-
морском крае - по 1 тыс. ру-
блей. Ряд регионов вводит и 
постоянные льготы. В том же 

Приморье, например, для «де-
тей войны» предусмотрены 
скидка 50% на оплату ЖКУ и 
полная компенсация взносов 
на капремонт. В Ненецком 
автономном округе «дети во-
йны» каждый месяц получа-
ют 7 тыс. рублей, в Москве 
- 1643 рубля, в Вологодской 
области - 1500 рублей (плюс 
50%-ную скидку на оплату 
ЖКУ и ежегодную компенса-
цию 5 тыс. рублей за покупку 
угля и дров), в Оренбурге - 300 
рублей (плюс скидка 50% на 
рецептурные лекарства). А в 
Красноярском крае льгот во-
обще нет, положен только на-
грудный знак «Дети войны»…

«Смоленщина была полно-
стью разбита,- пишет нам На-
дежда Иванова, - и мы жили в 
землянках, в трансформатор-
ных будках. Я не говорю о том, 
что нечего было есть, но не 
было даже одежды. А теперь 
вот депутаты Госдумы и члены 
правительства на нас эконо-
мят. Мне и другим смолянам, 
пережившим тяготы оккупа-
ции, было очень обидно полу-

чить от нашего губернатора 
закон «О детях войны», по ко-
торому нам положено только 
обслуживание вне очереди в 
медучреждениях, домах пре-
старелых и соцработником».

Это нужно 
не мертвым, 
это нужно живым

«Моя бабушка, - написал 
в «МН» Владимир Макеев, - 
родилась в Энгельсе в 1934 
году, потеряла отца на вой-
не и маму. Детей, которые 
выжили под бомбежками, 
забирали в интернат, а по-
сле войны распределяли на 
фабрики работать. Бабуш-
ка попала в Саратов. В на-
шей области нет денег для 
таких, как моя 86-летняя 
бабушка, и даже закона нет 
о «детях войны». А чем моя 
бабушка из Саратовской 
области хуже ее ровесниц, 
живущих, к примеру, в На-
рьян-Маре или Курске?»

Накануне дат, связанных 
с Великой Отечественной 
вой ной, чиновники любят го-
ворить красивые слова про 
«поколение победителей», 
«преемников и продолжате-
лей ратного подвига участ-
ников войны». Так почему 
бы юридически не закрепить 
статус «дети войны» и не по-
мочь тем, кто помог стране 
выстоять в трудные време-
на? Тем более что многие из 
этих людей находятся сейчас 
почти в тех же условиях, что 
и в послевоенное время. Так 
пусть хоть в старости полу-
чат заслуженные льготы и 
ощутят на себе толику забо-
ты. Тогда точно можно будет 
сказать: никто не будет забыт, 
ничто не забыто.

Елена Хакимова

Они были свидетелями 
суровых военных лет, 

пережили голод, хо-
лод, разруху, потерю 
родителей, страдали 
от зверств фашистов 

на оккупированных 
территориях, во время 
и после войны тяжело 

трудились на заводах и 
в колхозах наравне со 

взрослыми.

Нам гордо говорят о том, 
что это минимальное значе-
ние числа малоимущих граж-
дан с начала 1990-х годов. 
Остается только добавить, 
что граница бедности, то есть 
официально утвержденный 
минимальный прожиточный 
минимум, составляет 13 545 
рублей. Даже комментиро-
вать не хочется…

Мы видим, что составле-
ние планов и программ борь-
бы с нищетой становится 
очень прибыльным делом 
для большой группы чинов-
ников. Тут главное, с одной 
стороны, искусственно, путем 
манипуляций с отчетностью 
снижать количество бедных, 
а с другой - направлять мил-
лиарды бюджетных, то есть 
народных, денег в «правиль-
ное» русло, откуда эти день-

ги большими ведрами будут 
черпать нужные люди.

Если бы наши государ-
ственные служащие дей-
ствительно захотели сокра-
тить количество нищих, то 
они наверняка изучили бы 
опыт Китая. Не так давно Си 
Цзиньпин заявил, что страна 
одержала победу над бедно-
стью и вывела из нищеты 
99 млн сельских жителей. Это 
вам не наши масштабы…

На это ушло 10 лет и поч-
ти 1,6 трлн юаней (примерно 
246 млрд долларов). День-
ги были потрачены на раз-
витие местной экономики 
и приобщение населения к 
бизнесу. В отсталых районах 
разработали налоговые, фи-
нансовые, земельные и ка-
дровые решения. Местные 
чиновники стали заниматься 
«бизнес-агитацией» бедня-
ков, разрабатывали деловые 
планы, обеспечивали людей 
недорогими кредитами, а 

также убеждали молодежь, 
уехавшую на заработки, вер-
нуться домой. В села не толь-
ко проложили дороги, но и 
провели оптоволоконные 
линии связи. И сегодня, по 
данным управляющей ком-
пании Taobao, в Китае тыся-
чи сел, где как минимум 10% 
домашних хозяйств держат 
онлайн-магазины. Ассорти-
мент товаров незатейливый: 
пластиковые и ювелирные 
изделия, семена растений, 
чай, керамика, бижутерия. 
Но что важно: средний тор-
говый оборот такого сель-
ского «предприятия» состав-
ляет не менее 10 млн юаней 
(1,5 млн долларов) в год. Зна-
чит, доходный бизнес вполне 
можно создать в любой бо-
гом забытой деревушке!

Для сравнения: в бедных 
российских регионах годовой 
оборот розничной торгов-
ли - чуть больше 200 тысяч 
рублей на душу населения, 

а, к примеру, в Ингушетии и 
Карачаево-Черкесской Ре-
спублике - ниже 100 тысяч 
рублей. По данным рейтинго-
вого агентства «Эксперт РА», 
в 67 регионах страны наблю-
дается «негативная динамика 
экономической активности 
населения», а в 72 - упали ре-
альные доходы людей…

Опыт борьбы с нищетой 
в Китае у нас переиначи-
ли на свой лад: мы раздаем 
нуждающимся гражданам не 
удочки, а рыбу. Программа 
«Социальный контракт» дей-
ствует уже больше двух лет. 
Согласно ее положениям, 
любой малоимущий росси-
янин может получить посо-
бие «по выходу из бедности». 
Деньги дают на поиск рабо-
ты, ведение подсобного хо-
зяйства, запуск своего дела, 
улучшение материального 
положения в сложной жиз-
ненной ситуации. Министр 
труда и социальной защиты 

РФ Антон Котяков считает, 
что эта программа реали-
зуется достаточно успешно. 
Но не все так однозначно: из 
867,7 тысячи россиян, полу-
чивших контрактные деньги, 
почти 80% так и остались за 
порогом бедности. Минтруд 
основные деньги платил бед-
някам за то, что они искали 
работу (40%) или «ввиду 
сложной жизненной ситуа-
ции» (более 20%).

Сегодня очевидно, что 
спасение от бедности - это 
не подачки и бюджетные 
вливания, а полноценное, 
стабильное развитие эконо-
мики и инфраструктуры. Не 
нужно перекладывать ко-
пейки из кармана в карман, 
при этом половину воруя. 
Дайте людям реальное дело, 
помогите начать свой ма-
ленький бизнес, найти свое 
место в новой России. Толь-
ко так мы победим нищету!

Андрей Князев

«ДЕТИ ВОЙНЫ»: 
ОБДЕЛЕННЫЕ 

ВОЙНОЙ 
И СТРАНОЙ

Сегодня модно рассуж-
дать о наших успехах в 

борьбе с бедностью. По 
официальным сообще-

ниям, на сегодняшний 
день доходы ниже 

минимального уров-
ня выживания имеют 

15,3 млн россиян, или 
10,5% населения.

Полуторамиллиардный Китай заявил, что покончил 
с нищетой. Почему мы не можем этого добиться? 

ГЛАВНАЯ БЕДА РОССИИ - БЕДНОСТЬ
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Верховный суд РФ разби-
рался в многомесячном споре. 
Москвичка поставила у себя 
сплит-систему, а управляющая 
компания потребовала демон-
тажа кондиционера и подала 
на гражданку в суд. Верховный 
суд РФ согласился с чиновни-
ками: даме придется убрать 
кондиционер по той причине, 
что у нее нет решения общего 
собрания жильцов.

Таким образом, получает-
ся, что данное решение суда 
предписывает получать раз-
решение на размещение кон-
диционера на фасаде много-
квартирного дома у общего 
собрания собственников дома. 
Сразу стали говорить о том, 
что это станет новой пробле-
мой для тех, у кого уже уста-
новлен кондиционер, или для 
тех, кто только собирается 
его установить. Однако юри-
сты объясняют: волноваться 
нет повода, данное судебное 
решение не влечет за собой 
обязательств для остальных 
россиян. В России нет преюди-
циального права, и решение 
суда не является законом.

По сути, ничего нового 
Верховный суд не сообщил. 

Те решения судов, которые 
разбирали подобные тяжбы, в 
случае если они были в пользу 
управляющих компаний, ссы-
лались на ту же причину: фа-
сад здания считается общим 
имуществом всех собственни-
ков многоквартирного дома, 
это указано в Жилищном ко-
дексе РФ, поэтому на исполь-
зование внешних стен нужно 
согласие этих собственников.

При этом стоит заметить, 
что далеко не всегда суды ре-
шают подобные тяжбы в поль-
зу ЖЭКа, часто выигрывают 
и владельцы кондиционеров. 
Все потому, что в законода-
тельстве нет прямого указания 
на необходимость получения 

какого-то разрешения на уста-
новку бытового кондиционе-
ра. А еще есть и местные реги-
ональные законы, на которые 
решение Верховного суда РФ 
не может влиять.

Юристы объясняют, что 
если в квартире уже установ-
лен кондиционер, то управля-
ющая компания не может за-
ставить собственника жилья 
его убрать - это может решить 
только суд. Так что жилконто-
ре придется обращаться в су-
дебные органы с иском.

При этом существует еще 
и такое понятие, как иско-
вая давность. По закону это 
три года с момента, как лицу 
стало известно о нарушении 

его прав. Специалисты от-
мечают, что у тех, у кого кон-
диционеры стоят давно, есть 
чем защищаться по закону 
(поэтому, кстати, полезно бе-
речь документы об установ-
ке оборудования). Правда, 
если вы живете в каком-то 
исторически ценном объек-
те архитектуры или фасад 
здания выходит на какую-то 
центральную улицу (жите-
лям центра города с такими 
вопросами вообще сложнее), 
могут быть трудности. На-
пример, управляющая ком-
пания может заявить, что 
кондиционер наносит вред 
объекту культурного или 
исторического наследия или 

портит внешний вид главной 
улицы мегаполиса. Штраф 
за установку кондиционера 
составляет по КоАП РФ от 
1500 до 2500 рублей.

Ну а тем, кто только со-
бирается поставить конди-
ционер, чтобы спасаться от 
летней жары, которая не за 
горами, мы рекомендуем 
перестраховаться - попро-
бовать получить согласие 
общего собрания собствен-
ников жилья. Хотя, надо ска-
зать, это очень сложно там, 
где нет активного костяка 
таких собственников. При-
дется сильно побегать, чтобы 
такое согласие получить.

Марина Лепина

Можно ли стеклить 
балконы и лоджии?

Да, можно. Граждане 
имеют право заменять уста-
ревшие окна и балконные 
двери и устанавливать до-
полнительное остекление на 
лоджиях и балконах. Однако 
нужно помнить, что отдель-
ные муниципальные право-
вые акты и законодательство 
субъекта РФ могут регулиро-
вать внешний вид дома. 

Дом может не представ-
лять исторической ценности, 
но в случае, если остекление 
балконов и замена окон на-
рушают эстетически перво-
начальный замысел архитек-
тора, могут оштрафовать на 
2500-5000 рублей, а за само-
вольную перестройку в доме 
исторического наследия - на 
100 000 рублей.

Для чего нужно 
согласование?

По официальной версии, 
для безопасности жильцов и 
чтобы сберечь архитектурное 
единство и сохранность фасада 
дома. Но есть случаи, когда та-
кое согласование провести не-
обходимо, чтобы избежать по-
тенциальных неприятностей.

Установка оконных кон-
струкций на ранее неосте-
кленном балконе. Если бал-

кон по проекту неостеклен, 
то это отмечено в техпа-
спорте. Значит, если окна на 
балконе установлены после 
сдачи дома в эксплуатацию, 
нужно внести изменения в 
техпаспорт. Именно этот ар-
гумент часто используют в 
суде, когда остекление балко-
на относят к перепланировке. 
В этом случае лучше заранее 
согласовать изменения, что-
бы не давать повода комму-
нальным чиновникам выдви-
гать вам претензии.

Остекление балкона в 
старом доме. Если балконная 
плита находится в неудовлет-
ворительном состоянии, до-
полнительная нагрузка на нее 
в виде остекления может при-
вести к обрушению. Отвечать 
перед законом и оплачивать 
убытки от обрушения бал-
кона придется собственнику 
жилья. Помните: балконные 
плиты - общедомовое имуще-
ство. За их содержание ответ-
ственны УК или ТСЖ. Если 
балконная плита находится в 
аварийном или предаварий-
ном состоянии, обратитесь в 
управляющую компанию и 
потребуйте ремонта за счет 
общих средств дома.

Если балконная плита в 
удовлетворительном состоя-
нии, необходимо произвести 
расчет веса конструкции и вы-

брать возможный тип остекле-
ния. Согласно СНиП 2.01.07-85 
«Нагрузки и воздействия», 
предельная нагрузка на новую 
балконную плиту принимается 
из расчета 200 кг/м2.

Остекление в доме - памят-
нике архитектуры. В таких 
домах требуется согласова-
ние практически на любые 
работы.

Расширение балконной 
плиты более чем на 30 см. 
Такой вариант требует обя-
зательного согласия всех со-
седей - как уже было сказано, 
балконная плита является 
общедомовым имуществом. 
Согласование такой пере-
делки будет получить очень 
сложно, поэтому лучше оста-
ваться в рамках имеющихся 
размеров плиты.

Вынос остекления в сто-
рону улицы относительно 
парапета более чем на 30 
см (по подоконнику). Само-
вольные работы по обору-
дованию выноса становятся 
причиной выпадения створок 
и всего остекления. Если не 
рассчитать нагрузку, парапет 
балкона обрушится. К тому 
же остекление балкона с вы-
носом существенно меняет 
облик фасада дома, поэтому 
его вряд ли согласуют. Такой 
вариант остекления требует 
обязательного согласования.

Установка козырька. 
Чтобы остеклить ранее не-
остекленный балкон на по-
следнем этаже, без установки 
козырька не обойтись. Иначе 
остекление невозможно за-
крепить. Козырек над бал-
коном, не предусмотренный 
проектом дома, - это само-
вольная постройка, которая 
меняет облик фасада. Ее 
возведение нужно согласо-
вывать на общем собрании 
собственников жилья и далее 
пройти полную процедуру со-
гласования перепланировки. 
После установки козырька 
собственник самостоятель-
но несет бремя его содержа-
ния, например, зимой должен 
убирать сосульки. В Санкт-
Петербурге получил огла-
ску случай, когда сосулька с 
самовольно установленного 
козырька убила 18-летнюю 
девушку. Собственник был 
признан виновным в смерти 
девушки и понес уголовную 
ответственность.

Чего нельзя делать 
при остеклении балкона?

 Запрещается осте-
клять балконы, которые ве-
дут к пожарным лестницам 
(установлены в домах 80-
90-х годов постройки), - по-
становление правительства 
№390 от 25 апреля 2012 года.

 Нельзя менять внешний 
облик фасада. 

 Остекление по цвету и 
переплету должно соответ-
ствовать другим балконам 
или лоджиям в доме. В ново-
стройках этот пункт ча-
сто закрепляют в договоре с 
управляющими компаниями.

Чем же опасно самоволь-
ное остекление? Соседи могут 
обратиться в суд, если работы 
по остеклению или перепла-
нировке балкона или лоджии 
затрагивают их интересы, на-
рушают права или угрожают 
безопасности. Если иск будет 
удовлетворен, владелец бал-
кона заплатит штраф и будет 
должен демонтировать неза-
конное остекление.

Нужно ли демонтировать 
остекленные балконы?

Управляющие компании в 
большинстве случаев не про-
являют особого внимания к 
самовольно застекленным 
балконам, пока нет жалобы 
от других жильцов или указа-
ний на проведение проверки 
со стороны надзорных орга-
нов. Живите дружно с соседя-
ми! Однако даже если пере-
планировка была проведена 
без согласования много лет 
назад, то ее все еще можно 
легализовать. 

Что сделать, чтобы 
не получить штраф?

 Согласовать остекле-
ние балкона индивидуально 
в установленном порядке 
через проект-согласование 
проекта перепланировки.

  Всем жильцам согласо-
вать массово и разом внеш-
ний вид фасада дома.

Для этого собственнику 
квартиры следует обратиться 
в орган, осуществляющий со-
гласование (орган местного 
самоуправления), или в МФЦ.

Павел Искрин
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МОГУТ ЛИ ВАС ЗАСТАВИТЬ 
СНЯТЬ КОНДИЦИОНЕР?
Верховный суд РФ принял решение по одному из судебных исков, 
касающихся установки кондиционеров. По решению суда для это-
го все же нужно согласие других жильцов дома.

ШТРАФ ЗА ТО, ЧТО ВЫ 
ЗАСТЕКЛИЛИ БАЛКОН

С марта 2022 года начали действовать новые правила пользо-
вания жилыми помещениями. Теперь требуется получить раз-
решение на остекление балкона или лоджии, если по плану они 
не были остеклены. Если остекление было сделано без согла-
сования, человека могут оштрафовать на 5 тысяч рублей.



15ТЕЛЕВИЗИОННЫЙ КЛУБ19(1532)
3 мая 2023 года
www.mirnov.ru

- Артем, вас можно всег-
да узнать. И не потому, что 
есть особая манера игры, 
просто лицо узнаваемое....

- Худой в очках. (Улыба-
ется.) Этот образ явно не 
героя-героя. Но я на эту тему 
не парюсь, и режиссеры, с 
которыми я работаю, тоже. 
На пробах, если просят снять 
очки, снимаю - так что бы-
вает, имидж меняется. Да и в 
жизни я уже давно не мягкий, 
каким представляют меня 
по ролям. Режиссеры пери-
одически удивляются, когда 
я прихожу на пробы: артист 
уже не так худ, ему уже за 40, 
да и пожестче он... А что вы 
хотели - реальность транс-
формирует.

- Еще у вас очень харак-
терный голос. А бывало 
так, что вас просили кого-
то переозвучить или пере-
озвучивали вас?

- Меня - нет, не переозвучи-
вали. А вот я одно время озву-

чивал мно-
го всякого 
корейско-
го и китай-
ского. И 
- да, голос у 
меня специ-
ф и ч е с к и й , 
мне самому 
мой тембр 
не нравит-
ся, не могу себя 
слушать. Но 
опять же на эту 
тему не запари-
ваюсь. Ну дал мне 
Бог такой голос. 
И благодаря го-
лосу меня узнают. 
Вот я изменился 
со времен «Не ро-
дись красивой», а 
голос остался. Так 
люди периодиче-
ски в магазине на 
кассе услышат - и 
восторженно: «О! 
Зорькин!»

- Отпираетесь? 
- Не отпираюсь. Зорь-

кин мне во многом помог в 
профессии. Хотя в какие-то 

проекты двери закрылись на 
время...

- «Не родись кра-
сивой» - сериал, о 
котором знали все, 
и он запомнился. А 
какой еще проект 
больше всего за-
помнился лично 
вам?

- «Звезда» 
(фильм Нико-
лая Лебедева по 
одноименной 
повести Эмма-

нуила Казакеви-
ча о разведчиках, 
отправленных в 
1944 году на зада-
ние в тыл врага. 
- Ред.). Я попал в 
него, еще учась в 
Щуке (театраль-
ное училище им. 
Щукина. - Ред.). 
Мне было лет 19-
20, а выпало ра-
ботать с Кареном 
Шахназаровым, 
Николаем Лебеде-
вым... Это ответ-
ственно. Проект 

был сложный и 
психологически: 
я очень вол-
новался, было 

страшно и иногда физически 
просто невыносимо...

- Почему?
- Перед съемками мы, ак-

теры, по-настоящему служи-
ли в Алабине, нас готовили 
настоящие разведчики. Мы 
стояли трое суток в болотах... 
Представьте: внизу бьют ле-
дяные ключи, а сверху плюс 
40 и комары... Потом бывали 
проекты и посложнее, но та-
кое ты запоминаешь на всю 
жизнь...

- Вам интереснее играть 
в исторических проектах 
или в современных?

- Мне это не важно, важнее 
сам персонаж. Надломлен-
ные люди - это же моя спе-
циализация! (Улыбается.) 
И это интересно. Сильный 
надлом всегда цепляет. А в 
каких костюмах это играть - 
да какая разница! Костюмы 
меняются, а люди-то остают-
ся. Интересно копаться в пси-
хологии.

- А у вас есть актерская 
мечта?

- Да. Хочу маньяка сы-
грать.

- Серьезно?
- Да это же всегда ин-

тересно: «оправдывать» 
аномальное поведение, не 
вкладывающийся в логиче-
ские рамки надломленный 
какими-то ужасными со-
бытиями жизни характер. А 

маньяки - наверное, самый 
яркий такой пример надлом-
ленности.

- Про вашу личную жизнь 
в интернете много всего на-
писано, но все так туман-
но... Что самого абсурдного 
вы про нее прочитали?

- Я давно выпал из инфор-
мационного пространства. 
Мне настолько в определен-
ный момент вынесли мозг 
журналисты желтых газет, я 
так от этого устал, что просто 
перестал давать интервью. 
Вы - первый журналист лет, 
наверное, за пять или шесть, 
с которым я разговариваю. 
Тогда же перестал реагиро-
вать на то, что пишут, пере-
стал комментировать, мне 
это стало совсем неинтерес-
но. Мама иногда что-то вычи-
тает и переживает, но прошу 
ее каждый раз выкинуть все 
из головы... Про свою лич-
ную жизнь могу сказать, что 
у меня две дочери. Одной уже 
20, вторая в прошлом году ро-
дилась.

- Есть разница: быть па-
пой в 22 и в 42?

- Все по-другому, осознан-
ность другого уровня! Мне 
кажется, я адекватный. Но 
с другой стороны, дико не-
адекватный, судя по коли-
честву моих браков... Но 
все это классный опыт, и я 
дико рад, что у каждой моей 
жены все сложилось после 
меня в жизни и много стало 
происходить большого и та-
лантливого! Каждой из них 
я благодарен за тот кусочек 
жизни вместе, никогда этого 
не забываю и не забуду...

Светлана Марголис

Когда в 2017-м сериал «По 
законам военного времени» 
стартовал на Первом, вряд 
ли кто мог подумать, что эта 
история - на годы. Как-то не 
привыкли у нас мерить сезо-
нами фильмы о войне. Одна-
ко сериал с Екатериной Кли-
мовой, Максимом Дроздом и 
Александром Панкратовым-
Черным так зашел зрителям, 
что год за годом стало следо-
вать продолжение. Так и дош-
ли до нынешнего уже шесто-
го (!) сезона. Причем в новой 
ленте фигурирует историче-
ский промежуток с ноября 
1941-го по лето 1942 года. То 
есть до конца войны героям 
еще топать и топать. А вме-
сте с ними, наверное, и всей 
съемочной группе. В общем, 
до десятого сезона сериалу 
вполне реально добраться.

- Я был уверен, что пятый 
сезон «По законам военного 
времени» - это финал истории, 
- признается режиссер Сергей 
Виноградов. - Но видя, как про-
ект полюбился зрителям, мы 
решились на приквел. Каждая 
серия - это отдельная история, 
новое расследование. Светлана 
Елагина в исполнении Екате-
рины Климовой - связующее 
звено во всех историях. Также 
активно задействованы Мир-
ский в исполнении Максима 
Дрозда и Федоренко, которого 
сыграл Александр Панкратов-

Черный. В картине «По 
законам военного вре-
мени - 6» будет много эк-
шена, сцен боевых дей-
ствий, потому что этот 
период Великой Отече-
ственной войны - один 
из самых напряженных. 
Мы хотим рассказать о 
силе духа наших героев.

Не исключено, что 
создатели сериала 
«Мосгаз» тоже еще 
передумают. Но пока 
что девятый сезон 
фильма называется 
«Последнее дело майора 
Черкасова». Сериал выйдет в 
ближайшее время.

- Ну что я могу сказать на 
этот счет? - разводит руками 
исполнитель главной роли 
Андрей Смоляков. - В назва-
ние фильма все заложено - 
это «Последнее дело майора 
Черкасова».

Однако в «последнем 
деле» будут фигурировать 
новые герои, которых сыгра-
ли известные артисты.

- Майор Черкасов - люби-
мый зрителями персонаж, ко-
торого блестяще из сезона в 
сезон играет Андрей Смоля-
ков, - говорит Андрей Мерз-

ликин, которому 
досталась роль 
нового сотрудни-
ка отдела. - Все 
его ждут, все лю-
бят. Этот жанр 
очень популя-
рен, и «Мосгаз» 
стал поистине 
народным. Иван 
Черкасов - уже 
ветеран, и ему на 

смену или в помощь прихо-
дят другие следователи. Роль 
такого следователя и буду 
исполнять. Я и сам люблю де-
тективы про расследования, 
вырос на эпохальном много-
серийнике «Следствие ведут 
ЗнаТоКи». Кстати, мы часто 
здесь его вспоминаем, ведь 

Андрей Смоляков играл и в 
нем тоже. А на «Мосгаз» зри-
тель реагирует так же, как на 
очень качественный кино-

фильм про следствие и 
преступников. Надеюсь, 
что и мое присутствие в 
этом сезоне будет зани-
мательным.

- Меня пригласили 
сниматься в 9-м сезоне 
самого рейтингового 
сериала на российском 
телевидении. «Мосгаз» 
- один из немногих се-
риалов, который я смо-
трю, - говорит Леонид 
Ярмольник, сыгравший 
в сериале мошенника. - 

Мне очень нравится артист, 
который играет Черкасова. 
Я играю афериста от ис-
кусства, ситуация мне доста-
точно знакома, поскольку у 
меня есть друзья, которые 
в этом разбираются. И мне 
это очень нравится, мой ге-
рой хотя и преступник, но 
профи в художественном 
деле. Действие фильма про-
исходит в 80-х. Мои 80-е - на-
верное, самые счастливые, 
интересные. Было так много 
работы, так много того, во 
что можно было влюбиться. 
Были замечательные филь-
мы, в которых я работал. 
Для меня - это было время 
надежд...

Ксения Позднякова

   Артем Семакин: 
«Я - дико неадекватный!»

«Мосгаз» прощается. 
  И не уходит?

Сразу два популярных сериала возвраща-
ются на телеэкраны. Причем один уже вро-
де был завершен, а второй сейчас своим 
названием заявляет о финальной точке.

очень

ч
э
м

с
с
с
т
-
р
т
Я
в

о 
-

йора 

л
д
н
к
е
б
о
р
ст
н
Ч
ве

Артем Семакин снялся более чем в 80 
фильмах и сериалах: «Звезда», «Камен-
ская», «Питер FM», «Метод Фрейда»... 
Но, пожалуй, самым запомнившим-
ся зрителям был сериал «Не родись 
красивой». Честно признаюсь: мне 
казалось, что Артем такой и есть, 
как тот его герой. Но это оказалось 
ошибкой...
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ПЕРВЫЙ КАНАЛ

ПЕРВЫЙ КАНАЛ

«По законам 
военного 

времени»

«Мосгаз. Последнее 
дело майора Черкасова»
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Обновленную версию 
шоу «Кто хочет стать мил-
лионером?» вместо Дмитрия 
Диброва будет вести женщи-
на. Но многие решили, что 
уж Дибров-то точно не про-
падет. Ему непременно най-
дут на Первом канале другое 
применение.

- Я думаю, он пойдет куда-
то выше и все у него будет 
хорошо, - предположила 
диктор Анна Шатилова.

Но оказалось, что теле-
ведущий выше не пошел. Во 
всяком случае, его супруга 
Полина успела пожаловать-
ся на своей странице в соцсе-
ти, что теперь их семья оста-
лась буквально без средств к 
существованию. Мол, жили 
только на телевизионную 
зарплату мужа. А теперь не-
понятно, на что же содер-
жать 20-комнатный особняк 
на Рублевке, как оплачивать 
услуги нянь, домработниц и 
прочего персонала...

Однако сам Дибров в од-
ном из интервью похвастался, 
что получает «действительно 
большие деньги, сравнимые с 
прибылью среднего предпри-
ятия на периферии России». 

Но заметил, что зарабатыва-
ет эти деньги «за пределами 
ТВ». Каким образом зараба-
тывает - не сказал. Но извест-
но, что он продает свои услуги 
в качестве ведущего меро-
приятий. Фирмы-посредники, 
кстати, открыто указывают 
цену Диброва - 1,3-1,5 милли-
она рублей за мероприятие. 
В основном его приглашают 
вести аукционы и всевозмож-
ные конгрессы. Кроме того, 
Дибров не отказывается 
«светить лицом» в рекламе. И 
что уже только не реклами-
ровал - от пластиковых окон 
до наркологической клини-
ки. Не исключено также, что 
он имеет доли в различных 
компаниях. И получает от-
туда прибыль. Например, 
одна фирма, занимавшаяся 
торговлей на бирже, как-то 
сделала своим официальным 
лицом именно Диброва. И 
владелец сообщил, что «взаи-
модействие с Дмитрием идет 
гораздо дальше рекламных 
материалов», а также назвал 
телеведущего новым пар-
тнером... Фирма, кстати, по-
палась на махинациях с день-
гами клиентов, владелец был 

обвинен в мошенничестве, но 
успешно сбежал за границу. А 
поскольку Дибров не попал 
под следствие, то, скорее все-
го, никакого отношения к той 
конторе он больше не имеет.

А к чему телеведущий 
имеет отношение, к каким 
доходным проектам - непо-
нятно. Он до сих пор пан или, 
как сетует его супруга, уже 
пропал? То есть обнищал...

- Боюсь, что последнее, 
- говорит известный промо-
утер Сергей Лавров. - Про 
какой-то имеющийся у него 
бизнес я ничего не могу ска-
зать. А вот корпоративов у 
Диброва очень мало. Если 
они вообще есть сейчас. Де-
шево он не поедет никуда, а 
задорого он никому не ну-
жен. Ведущий любого меро-
приятия должен быть бала-
гуром, он должен держать 
зал, даже если ведет что-то 
серьезное, респектабельное. 
А при Диброве все в зале 
могут разве что задремать 
- «спи глазок, спи другой». В 
общем, нет на него спроса. И 
основной доход у него был 
на телевидении. За съемки 
на ТВ сейчас платят очень 
хорошо. Поэтому Дмитрий 
был таким состоятельным 
человеком. А теперь ему и 
его Полине придется затя-
нуть пояса. Неудивительно, 
что она переживает...

Лидия Мезина

Котова породнилась 
с Семенович

У певицы Татьяны 
Котовой недавно 
произошло «попол-
нение в семействе»: 
у ее собак породы 
мальтипу появилось 
потомство. Одного 
щенка забрала при-
ятельница Тани и ее 
коллега по сцене 
Анна Семенович.

Когда щенки немного 
подросли, Татьяна Котова 
стала подбирать для них 
новые надежные семьи. Од-
ной из первых, кто занял 
очередь на щенка из дома 
экс-солистки группы «ВИА 
Гра», стала Анна Семено-
вич. Очаровательного щен-
ка-мальчика она выбрала в 
подарок для своей невестки, 
жены младшего брата.

- Наша семья - потом-
ственные собачатники, - 
говорит Анна. - Мой брат 
недавно женился, со своей 
женой они пока только пла-
нируют деток. Думаю, что 
питомец еще больше научит 
их заботе о маленьком суще-
стве и ответственности - так 
сказать, отчасти подготовит 

их к будущему настоящему 
родительству.

Несмотря на то что сто-
имость щенка мальтипу с 
отличной родословной (как 
у питомцев Татьяны Кото-
вой) стартует от 100 тысяч 
рублей, своих щенков пе-
вица прежде всего отдает 
в надежные, проверенные 
добрые руки. Так, например, 
для Анны Семенович цена и 
вовсе стала символической: 
по примете (а щенка не при-
нято отдавать в дар - надо 
заплатить хотя бы символи-
ческую сумму, чтобы он при-
жился в новой семье) певица 
просто дала монету номина-
лом десять рублей.

Ирина Иванова

Билан объяснил 
звездные скандалы
Сейчас артистам можно и не выступать - главное, чтобы в 
их жизни были свадьбы, разводы, романы, скандалы... Но 
Дима Билан для себя этого не приемлет.

- Я уважаю 
артистов, кото-
рых мы знаем 
не благодаря 
скандалам, и при 
этом они в топе 
уже много лет, 
- говорит Дима. 
- Это очень важ-
ная вещь. Нужно 
всегда оставать-
ся верным про-
фессии, а не какой-то сиюми-
нутной шумихе.

Певец уверен, что в этой 
профессии можно успешно 
существовать и без сканда-
лов, без склок, без интриг.

- Я не могу однозначно 
сказать, что скандалы - это 
хорошо или плохо, тут кому 
как нравится, - продолжает 

Билан. - Сам вот 
стараюсь быть 
неконфликтным 
человеком. У 
меня и так много 
задач и сверхза-
дач, чтобы еще 
тратить время на 
скандалы. Спаси-
бо, нет, без меня!

Стоит заме-
тить, правда, что 

сам Билан вольно или не-
вольно несколько раз попа-
дал в скандальную хронику: 
то он появился не вполне 
трезвым на концерте, то 
отказался от совместного 
выступления с известным 
рэпером, который выразил 
слова поддержки Украине...

Федор Гришин

Дмитрий Дибров: 
все еще пан или 
уже пропал?
После увольнения с Первого канала телеведущему не 
на что содержать семью! Об этом сообщила супруга 
Диброва. Однако он сам не так давно уверял, что 
телевидение - не единственный его источник дохода...
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А была ли Пересильд в космосе?
Фильм «Вызов», у которого 
сейчас рекордные кассовые 
сборы, близок также и к 
рекорду по пересудам. 
Многие считают, что не было 
смысла отправлять актрису 
и режиссера на МКС. А есть 
даже версия, что никто 
никуда и не летал! 

У «Вызова», как все за-
метили, очень громкий ре-
кламный слоган: «И снова 
первые!» Мол, первые поле-
тели в космос, а теперь там 
и кино сняли вперед всех. 
Как сообщил гендиректор 
Первого канала Константин 
Эрнст: «Нашей мотивацией 
было подтвердить лидерство 
нашей страны в космической 
отрасли». Однако не все со-
трудники космической отрас-
ли согласны, что лидерство 
надо доказывать именно так.

- Клоунада и позор! - при-
печатал всех причастных к 
созданию фильма летчик-
космонавт Михаил Корни-
енко. - Всяким артистам и 
прочим деятелям на МКС 
не место. Это лаборатория. 
Никакого выхлопа от этого 
фильма не будет.

Однако выхлоп все-таки 
есть. Финансовый. «Вызов», 
едва стартовав в прокате, уже 
собрал 500 миллионов рублей. 
И если дело так пойдет и даль-
ше, то недалек тот час, ког-
да окупятся затраты на этот 
весьма дорогой проект. Он 
обошелся, как говорят, почти 
в 1,5 миллиарда рублей, боль-

шая часть из которых была 
потрачена на полет актрисы 
Юлии Пересильд и режиссе-
ра Клима Шипенко на МКС. 
Однако находятся скептики, 
которые сомневаются, что 
Юлия и Клим вообще летали 
на орбиту. Например, Станис-
лав Садальский заявил:

- Это все вранье... Это не-
интересно, потому что все 
рисуют в павильонах, никто 
никуда не летал!

Актер уверен, что все кос-
мические сцены были сняты 
на Земле. А историю про от-
правку Пересильд и Шипен-
ко к звездам придумали ради 
пиара.

- Не соглашусь. Конечно, 
они летали в космос! - уверен 
киновед Вячеслав Шмыров. 
- Другой вопрос: а что там та-
кого особенного можно было 
снять? Потому что сам по 
себе космос... Он не очень ма-
териален. Вид из иллюмина-
тора или обстановка в кабине 
на МКС - это все вполне мож-
но воссоздать на Земле. Но 

был важен сам факт, что они 
полетели в космос. Поэтому я 
думаю, что они действитель-
но там побывали. И это была 
не первая попытка отправить 
на орбиту актеров. Первая по-
пытка была у Юрия Кары в 
конце 90-х. У него многие ар-
тисты проходили испытания 
как настоящие космонавты. 
Один известный артист мне 
рассказывал, что его засуну-
ли в центрифугу и спросили: 
«Пять минут потерпите?» 
Он ответил: «Всего пять ми-
нут? Запросто!» Но нажал на 
кнопку «Отбой» через полми-
нуты. Это было очень тяже-
ло! Все испытания выдержал 
только Владимир Стеклов. 
Но его полет тогда сорвался. 
Поэтому сейчас был важен 
сам факт, что все-таки актри-
са снималась в космосе. Хотя 
художественный результат 
может быть несколько разо-
чаровывающим. Потому что 
в космосе особенно и снимать-
то нечего.

М.Н.
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Многие артистки запре-

щают внукам называть их 

бабушками. К Софии Рота-
ру, Надежде Бабкиной, Эди-
те Пьехе наследники обра-

щаются только по именам. 

А вот для Сашеньки Доли-

ной Лариса Александровна 

именно бабушка!
- Я целиком доверяю ей, 

- рассказывает внучка ар-

тистки. - Делюсь тем, что 

происходит в школе, а она 

дает много важных советов. 

Например, учит, что за ку-

лисами артист может вол-

новаться, главное - чтобы 

волнения не было на сцене. 

Хотя каждый сольник - всег-

да мандраж и для меня, и для 

мамы, и для бабушки.

Глядя на Ларису Долину, ее 

внучка тоже решила связать 

жизнь со сценой.
- Но я хочу быть не преем-

ницей бабушки, а ее продол-

жением, - уточняет Саша.

По словам артистичной 

девочки, ей передалось много 

привычек от бабушки. Напри-

мер, учить песни во время дру-

гих дел, которые не требуют 

серьезной мозговой нагрузки. 

А еще Саша Долина привык-

ла быть самостоятельной.

- Ни мама, ни бабушка не 

делают со мной уроки, по-

тому что я сама способна 

учиться на неплохие оценки, 

- говорит она.
Несколько раз Лариса 

Александровна приходила в 

школу к внучке и даже вы-

ступала там.
- Сейчас она в основном 

бывает там, чтобы погово-

рить о нашей дисциплине в 

классе, - улыбается Саша. - 

Ведь многие мои однокласс-

ники ее уважают, даже поба-

иваются, поэтому ее визиты 

срабатывают. Правда, ее ав-

тографы и фотографии ни 

учителя, ни одноклассники 

у меня не просят - бабушка 

этого не любит, не хочет, что-

бы я козыряла ее именем.

Лариса Долина - человек 

очень занятой. Ведь она не 

только дает концерты, но и 

играет в театре, преподает.

- В основном мы встре-

чаемся дома, и крайне ред-

ко бабушка выходит с нами 

куда-то, чтобы повеселиться, 

просто в силу своей загру-

женности, - объясняет внуч-

ка. - Готовкой у нас занимает-

ся мама - бабушке просто не 

до этого.
Рассказала она и про по-

дарки от Ларисы Долиной:

- Каждый Новый год я по-

лучаю от нее шикарные ко-

стюмы! А еще бабушка дает 

мне деньги, чтобы я покупа-

ла себе еду в школе, а не ела 

всякую дрянь, которую, при-

знаться, люблю.
Федор Гришин

Оксана Акиньшина подала 
иск к своему супругу - продю-
серу Арчилу Геловани. В базе 
судов Москвы делу присво-
ена категория 205 - «Иски о 
взыскании сумм по договору 
займа, кредитному договору». 
То есть получается, что муж 
занял у актрисы деньги и не 
вернул. Можно было напи-
сать «бывший муж», потому 
что Акиньшина, как известно, 
от Геловани давно уже ушла 
и на публике теперь появля-
ется с Данилой Козловским. 
Но при этом она официально 
так и не развелась с Арчилом. 
Возможно, чтобы не судиться 
с ним из-за общих детей, кото-
рые живут с папой в Грузии. 
Но из-за денег в суд Оксана 
все-таки пошла. Сумма иска 
в судебной базе не указана, 
но она, по всей видимости, 
внушительная. Иначе какой 
смысл тратить нервы на су-
дебный процесс? Сама актри-
са пока воздерживается от 
комментариев. Она вообще о 

своих лич-
ных делах 
практиче-
ски ничего не 
рассказывает. В 
отличие от Нико-
лая Баскова, который на 
днях поведал о проблемах с 
соседями по столичной мно-
гоэтажке. Дом ведь элитный. 
И соседи оказались элитны-
ми. Они сурово указали на-
родному артисту на недопу-
стимость поздних репетиций!

- В доме я не могу зани-
маться на фортепиано, - по-
жаловался певец. - Соседи 
иногда мне намекают, что я 
все-таки громогласно очень 
оповещаю нижний и верхний 
этажи своим голосом. Они 
мне говорят, до какого време-
ни мне можно петь. Это впер-
вые такое в моей жизни.

- По делу Оксаны Акинь-
шиной могу предположить, 
что тут ситуация не такая, 
как видится со стороны, ска-
жем так, обывателя, - говорит 

юрист Оксана Гурина. - Люди, 
не зная деталей, могут поду-
мать, что актриса дала мужу 
деньги в долг, составив даже 
договор займа, а он не вер-
нул. Но если они все еще в 
браке и у них нет брачного 
договора, регламентирую-
щего все финансовые во-

просы, то все деньги 
супругов считают-

ся общими. По-
этому суть дела, 
скорее всего, в 
другом. Пред-
положительно, 
супруг Акинь-
шиной взял 

заем или кре-
дит на стороне. 

И уклоняется от 
уплаты этого долга. 

В браке по долгам от-
вечают оба супруга. Так что 
если муж не платит по сче-
там, то могут подать иск к 
жене. Что, видимо, кредито-
ры и сделали. А актриса пере-
адресовала иск уже от своего 
имени к мужу. Что касается 
соседей Николая Баскова, то 
они имеют полное право тре-
бовать от него соблюдения 
тишины в определенные 
часы. Время, когда нельзя 
шуметь, в том числе громко 
петь, регламентируется соот-
ветствующими нормативны-
ми актами на уровне местных 
властей - мэрии, администра-
ции области и т. д. В Москве 
есть закон, согласно которо-
му нельзя нарушать покой 
граждан в период времени с 
23 часов ночи до 7 часов утра. 

Лидия Мезина

«Так продали его или нет?» - 
задаются вопросом все, 
кто наблюдает за чехардой 
из новостей. СМИ выдают 
противоречащие друг другу 
сведения: одни пишут, что 
имение уже обрело нового 
хозяина, другие это опровер-
гают. Разбираемся в ситуа-
ции...

«Замок Пугачевой в де-
ревне Грязь продан за 1 мил-
лиард рублей», - сообщили 
на днях многие источники. 
Однако другие информато-
ры следом рассказали о том, 
что замок все еще продается. 
Якобы осенью был на него 
покупатель, но потребовал 
значительную скидку: хотел 
купить за какие-то жалкие 
700 миллионов. Но Алла Бо-
рисовна стояла на своем: по-
местье, мол, отдаст только за 
миллиард! И в итоге сделка 
не состоялась. Потом эти две 
совершенно разные новости 
можно было увидеть в одних 
и тех же изданиях, и подава-
лись они по схеме: продан 
- не продан - снова продан... 
А в одной из авторитетных 
столичных газет даже назва-
ли имя покупателя - Филипп 
Киркоров. Потому что толь-
ко близкий к звездной семье 
человек и при этом только 
очень состоятельный мог 
такой странный объект при-
обрести. Киркоров как раз 
и близкий, и состоятельный, 
и все странное, необычное 
очень любит. А еще его ав-
томобиль вроде бы видели 
недавно во дворе поместья. 
Но, может, это был и не 
его автомобиль... В общем, 
с замком - сплошная пута-

ница. Зато шумиха вышла 
знатная.

- Я думаю, что ажиотаж 
вокруг замка могли создать 
намеренно, - говорит кон-
сультант в сфере премиаль-
ной недвижимости Ирина 
Сычева. - Чтобы привлечь 
внимание к объекту, который 
сейчас почти невозможно 
продать. Вероятность того, 
что замок реально продан, со-
ставляет, на мой взгляд, один 
процент из ста. Потому что 
элитная недвижимость сей-
час не продается. Висят без 
движения и даже без просмо-
тров гораздо более доступ-
ные объекты. А уж продать 
что-то за миллиард - фанта-
стическое везение. Хотя я до-
пускаю вариант фиктивной 
сделки. Замок могли якобы 
продать человеку, которому 
владельцы полностью до-
веряют. И понятно, зачем 
нужна такая сделка: чтобы 
избежать возможной конфи-
скации. Сейчас ведь вопрос 
о конфискации имущества у 
иноагентов поднимается все 
чаще. Это, кстати, объясняет, 
почему во всех публикациях 
замок называют замком Пу-
гачевой, избегая упоминания 
ее мужа-иноагента, хотя соб-
ственник вроде бы именно он.

М.Н.
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Тайна замка 
Пугачевой

Внучка Долиной:
«Мои одноклассники 
ее побаиваются»
11-летняя внучка Ларисы Долиной 
тоже решила стать артисткой. И уже 
выходит на сцену со знаменитой 
бабушкой. Но каково это - быть 
родственницей эстрадной звезды?
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АГЕНТСТВО 
«МОСКВА»

Акиньшина 
судится с мужем, 
а Баскову 
запретили петь!
Знаменитости во многих бытовых вопросах 
так же уязвимы, как и простые смертные. 
Их могут кинуть с деньгами, к ним могут 
прийти со скандалом рассерженные 
соседи... Есть свежие примеры! 
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Подкаблучник 
или деспот?

- Георгий, чем запомнились 
съемки в «Маме»?

- Могу сказать, что работа-
лось шикарно! И мне нравит-
ся, что этот сериал - комедия. 
Мы грамотно какие-то се-
рьезные моменты переводили 
в шуточные эпизоды. Замеча-
тельно, что найдена такая зо-
лотая середина.

- У Ирины Пеговой, кото-
рая сыграла главную жен-
скую роль, множество трю-
ков в фильме. А у вас они 
были?

- Да, но совсем несложные. 
Я считаю, что сложные трюки 
должны выполнять професси-
оналы. Это очень правильно, 
что существуют дублеры. Че-
ловек профессионально подго-
товлен, и он сделает все краси-
во, тем самым добавив моему 
герою популярности. А не так, 
как это будет, если бы ты все 
делал сам. Например, ты па-
даешь, делая какой-то трюк, и 
кричишь: «Все в порядке, я про-
сто не долетел до мата! Ничего 
страшного, что я не долетел, но 
что-то сломал!» (Смеется.) И 
работа встала, съемки не идут... 
Нет, все-таки каждый должен 
делать свою работу.

- Но вам понравился ваш 
новый герой?

- Мне мой герой симпати-
чен, и я думаю, что зрители 
его полюбили за его простоту, 
обаяние. Вот такие, на первый 
взгляд, подкаблучники подви-
гают на какие-то действия, на-
пример: подать руку женщине, 
взять на себя какую-то ответ-
ственность... Если сыграна 
роль честно и создан точный 
персонаж, которого восприни-
мают не как Георгия Дронова, 
а как Андрея-стоматолога, и 
зрители полюбили не меня, 
а моего героя - это, конечно, 
удача!

- А вы сами - подкаблуч-
ник? Или, может, дома вы 
деспот?

- Это не у меня надо спра-
шивать, потому что человек 
в отношении себя не до конца 
объективен. И для того что-
бы создать полную картину 
меня, надо спрашивать у моей 
супруги. Вот она точно может 
сказать, кто я: подкаблучник, 
деспот или кто-то еще.

- А вам она что говорит?
- Она говорит про меня 

разные вещи, которые в ос-
новном не связаны с тем, что я 
подкаблучник. (Смеется.)

- У вас двое детей: дочь 
Алиса и сын Федор. Они уже 
выбрали для себя будущую 
профессию? Может, мечта-
ют стать артистами, как 
папа?

- Им 11 и 10 лет, они пока 
еще маленькие. Мы смотрим, 
какие у них есть способности. 
Вопрос ведь не в том, хотят 
они стать актерами или нет. 
У меня чудеснейшим образом 
произошло так, что моя про-
фессия стала еще и моим хоб-
би, потому что я занимаюсь 
тем, что я обожаю делать и от 
чего получаю удовольствие. 
Самое важное, что мы делаем 
для них, - это предоставляем 

как можно больше возмож-
ностей для того, чтобы к мо-
менту выбора пути уже было 
более-менее ясное представ-
ление о том, что, например, 
кто-то из них точно не врач, не 
экономист, не бухгалтер и так 

далее. Чтобы было понятно: 
наши дети - гуманитарии 
или, наоборот, им нравятся 
технические специально-
сти? И так далее. Сейчас 
они занимаются музыкой, 
танцами, играют в футбол. 
Пока так...

Смех и слезы
- Недавно была премьера 

фильма «Бешенство», где 
вы сыграли одну из главных 
ролей. Причем зрители при-
выкли вас видеть в комеди-
ях, а тут совершенно другой 
жанр - триллер, совсем иной 
герой... Вы сразу согласились 
на участие в этом проекте? 
И как вам эта роль?

- Мне настолько нечасто 
предлагают другие жанры, 
что я соглашаюсь не раздумы-
вая, даже если это маленькая 
роль. Когда ты все время ешь 
одно сладкое, то очень хочет-
ся попробовать уже что-то 

другое. Хочу вспомнить еще 
один сериал «Жаркий сезон», 
где я играл майора полиции, 
начальника УВД небольшо-
го приморского города. В тот 
момент шли съемки «Ворони-
ных», у меня был там неболь-
шой перерыв, я с удовольстви-
ем согласился на новую роль. 
И плавал там как рыба в но-
вой воде. Потому что все дру-
гое было: декорации, сюжет, 
костюм, истории, характер 
моего героя. Произошла пол-
ная смена амплуа... А если го-
ворить про «Бешенство», то 
я благодарен своим агенту и 

кастинг-директору, которые 
предложили меня режиссеру 
Дмитрию Дьяченко. Потому 
что для Димы это тоже был 
определенный риск. И он, зная, 
что во мне заложен некий 
стереотип комедии, некий ко-
медийный шлейф, взял меня 
на такую роль. Я не играю 
там, конечно, такого Чикати-
ло, но мой персонаж - некий 
антагонист главному герою, 
которого играет Алексей Се-
ребряков. И мне понравился 
сам сценарий фильма: там по-
казана история, как важно со-
хранить и не потерять с обеих 
сторон любовь, тонкую связь 

между отцом и сыном... В об-
щем, спасибо, что Дима Дья-
ченко как режиссер поверил 
мне и мы сделали это!

- Вас не задевает то, что 
режиссеры прежде всего ви-
дят в вас комедийного ак-
тера?

- Нет. Я набираюсь опыта. 
Вы не представляете, насколь-
ко многогранна комедия...

- Многие актеры говорят, 
что это самый сложный 
жанр...

- Да! Рассмешить зрителя 
- гораздо сложнее, чем заста-
вить его плакать. Потому что 
рычагов, которые подводят 
к слезам, гораздо больше: по-

ставь нужную музыку, по-
кажи что-то трогательное и 
так далее... А для того, чтобы 
вызвать смех, надо проделать 
большой путь. У меня был 
моноспектакль «Дикарь, или 
В защиту пещерного челове-
ка». Интерактивный. И в нем 
были такие моменты, когда 
люди смеялись до слез. А ино-
гда не было такой эмоции. А 
это значит, ты не взял ту вы-
сокую планку, встал не с той 
ноги, и винить в этом некого: 
это ты что-то недоделал!.. 
Или вот в сериале «Ворони-
ны» я должен был носить одну 
и ту же маску, потому что это 
ситком. Но есть же и другие 
комедийные роли! Отличия 
у моих героев все же есть, не-
смотря на то, что это все ко-
медийные образы. Персонажа 
характеризуют поступки. И я 
тоже расту внутри комедии, 
развиваюсь, по крайней мере, 
я так думаю...

«Воронины» без папы
- Недавно начались новые 

съемки легендарного сериа-
ла «Папины дочки». Может 
быть, и «Ворониных» ждет 
такая же история? Вы бы 
согласились попробовать 
второй раз войти в эту 
реку?

- Можете пометить, что я 
надолго задумался... (Улыба-
ется.) Вы знаете, мы десять 
лет так плотно совместно ра-
ботали, что по большому сче-
ту все мы, актеры, за это вре-
мя стали семьей. И название 
такое - «Воронины», подраз-

умевающее семью. Некое 
такое теплое замкнутое 

пространство, где толь-
ко близкие люди... Се-
мья меняться не мог-
ла. И тут у нас ушел 
папа, наш главный 
человек. Ушел 
Борис Владими-
рович Клюев 
(актера не стало 
в сентябре 2020 
года. - Ред.). Он 
- наш корень, он 
- наш главный, 
он - наша ос-

нова. Он благо-
даря своей хариз-

матичности, своему 
таланту сделал этого 

героя уникальным, ни 
на кого не похожим... 
Когда я услышал, как 
переделали «Папины 
дочки», а теперь это 

уже, можно сказать, «папины 
внучки», я подумал, что это 
как новый виток... Почему бы 
и нет? Новый сезон и новый 
апгрейд. Но пока насчет того, 
что касается «Ворониных», я 
не представляю, как это все 
может быть. Вы знаете, зайдя 
второй раз в одну и ту же реку, 
очень важно не загрязнить ее, 
не испортить послевкусие той 
первой реки. Поэтому снача-
ла надо все взвесить...

- У вас уже имеется и ре-
жиссерский опыт. Хотелось 
бы снять еще какой-нибудь 
фильм? Или, может быть, 
есть уже какие-то идеи?

- Очень люблю фантасти-
ку. И я бы очень хотел что-то 
сделать в этом жанре. Но пока 
все это связано с большими 
бюджетами и отсутствием до-
верия ко мне продюсеров как 
к режиссеру. А если заходить 
в эти истории, то там слож-
ные костюмы, компьютерная 
графика и так далее... Опыт я 
уже поднакопил, у меня есть 
режиссерское образование, но 
оно не кинематографическое: 
я режиссер массовых пред-
ставлений. А еще я снял сто 
серий сериала «Счастливы 
вместе». И внутренне готов, 
если вдруг что-то предложат. 
Даже другого жанра - ту же 
комедию, например, - тоже со-
глашусь. Но если в режиссуру 
входишь, то на какое-то время 
все актерское надо будет от-
ложить вообще. Потому что 
режиссер в кино, сериале - это 
огромная ответственность. 
Это выбор натуры, подго-
товка, утверждение актеров, 
грим, костюм, как снимать, 
где снимать, с кем, потом это 
все смонтировать и так далее. 
На все это нужно выделить 
время, чтобы эта работа не со-
впадала с проектами, которые 
уже запущены: ни с театром, 
ни с кино... Но я фаталист в 
хорошем смысле и знаю: если 
это придет, то именно тогда, 
когда должно прийти...

Анна Соколова

В комедийном сериале «Моя мама - шпи-
он», который недавно прошел по ТВ, Георгий 
Дронов сыграл одну из главных ролей. Жена 
его героя - обыкновенного дантиста - когда-то 
была спецагентом внешней разведки, и вот она 
вспоминает о прежней работе... Для Дронова ко-
медия - родная стихия. Однако недавно на экраны 
вышел триллер «Бешенство», где Георгий блестяще 
проявил себя как драматический актер. Может, зря 
столько лет его считали смешным?..

 Георгий Дронов: 
« Рассмешить
  зрителя очень 

сложно»
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«Воронины»

В фильме «Бешенство» 
Дронова не узнать
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Став взрослой, я при-
помнила то, чему в детстве 
не придавала значения. Не-
мало лет прошло после вой-
ны, а папа все перевязывал 
плохо затянувшуюся рану 
на ноге. Она, конечно же, 
ныла. Он молчал, терпел, не 
жаловался. А мы с братом 
приставали: «Расскажи да 
расскажи нам про войну…» 
И дулись, и не понимали, по-
чему папа говорит, что «это 
совсем не так интересно».

Запомнилось, что из всех 
наград, хранившихся в плот-
ных коробочках, он носил на 
своем железнодорожном ки-
теле (после войны отец ра-
ботал заместителем началь-
ника локомотивного депо в 
Петрозаводске) всегда одну 
- орден Красной Звезды.

Почему-то думала, что 
этот орден имеет отноше-
ние к фотографии, которую 
помню с ранних лет. На ней 
два бойца с автоматами на-
перевес. Тогда отцу было 25. 
Слева на фото - папа, Вла-
димир Акуленко, командир 
одного из партизанских 
отрядов в Ленинградской 
области. Рядом с ним - ко-
миссар отряда по фамилии 
Киров, однофамилец из-
вестного человека.

Эту фотографию нам 
комментировала мама, 
компенсируя папино не-
изменное молчание. Она 
рассказывала о непростых 
отношениях командира и 
комиссара. По ее словам, 
папа вопреки приказу вы-
шестоящего чина повел 
отряд для выполнения зада-
ния не указанным, а менее 
опасным путем. И партиза-
ны, выполнив задание, вер-
нулись в лагерь без потерь. 
Комиссар, как и полагалось, 
доложил, куда следует, о 
решении командира. За не-
подчинение приказу отца 
ожидало наказание, несмо-
тря на успех операции. Он 
много пережил в те часы и 
дни. Почему-то я всегда ду-
мала, что отец получил ор-
ден за ту операцию...

Еще до войны он успел 
окончить артиллерийское 
училище, а на Ленинградском 
фронте получил вторую и, 
как оказалось, свою главную 
военную специальность - са-
пера. До победы он воевал 
в составе 62-го отдельного 
штурмового инженерно-са-
перного батальона…

Наверное, я так и не узна-
ла бы, за что отец удостоен 
боевого ордена, если бы моя 
добрая знакомая, работаю-
щая с архивами, не прислала 
бы мне выписки из обще-
доступного электронного 
банка документов «Подвиг 

народа в Великой Отече-
ственной войне 1941-1945 гг.».

Один из документов, на-
писанный от руки, озаглав-
лен: «Краткое конкретное 
изложение личного бое-
вого подвига или заслуг». 
Дальше предельно коротко 
излагается суть: «Красно-
армеец т. Акуленко, полу-
чив приказание командира 
роты для передачи команди-
ру взвода - сделать проходы 
в проволочных загражде-
ниях перед передним краем 
нашей обороны и обороны 
противника, - продвигался 
в район действий взвода. 

По пути обнаружил минное 
поле противника, сделал в 
нем проход, разминировав 
26 мин. Продвигаясь даль-
ше, сделал проход в прово-
лочных заграждениях про-
тивника (спираль Бруно) в 
60 квадратных метров. При-
казание командира взвода 
доставил вовремя, каковое 
фактически выполнил сам, 
о чем доложил последнему.

Достоин награждения ор-
деном «Красная Звезда».

18 сентября 1943 г. Коман-
дир батальона гвардии ка-
питан Тютюров».

Те, кто смыслит в сапер-
ном деле и знает все про 
спираль Бруно, поймут, как 
много стоит за скупыми 
строчками этого сообще-
ния. Ну а я заглянула в энци-
клопедию: «Спираль Бруно 
- противопехотное заграж-
дение в виде цилиндриче-
ской спирали диаметром 
70-130 см и длиной до 25 м, 
свитой из нескольких пере-
секающихся нитей колючей 
или обычной проволоки и 
растянутой на опорах».

В копии приказа №148 
от 22 сентября 1943 года 

под грифом «Секретно» 
читаю: «От имени Прези-
диума Верховного Совета 
Союза ССР за образцовое 
выполнение заданий коман-
дования на фронте борьбы 
с немецкими захватчиками 
и проявленные при этом 
доблесть и мужество на-
граждаю орденом «Крас-
ная Звезда» красноармейца 
Акуленко Владимира Пе-
тровича, сапера 62 отдель-
ного штурмового инженер-
но-саперного батальона.

Командир бригады под-
полковник Штейн».

Из всего этого следует, 
что отец был сапером вы-
сокого класса. Думаю, он не 
считал подвигом то, за что 
получил орден. Это была 
его работа на войне, кото-
рую он выполнял с особой 
тщательностью, потому что 
за ним шли бойцы. Он знал: 
если чутье откажет или 
судьба отвернется, то подо-
рваться ему, а те, кто за ним, 
останутся целы. И однажды 
подорвался, но выжил.

Он и после войны береж-
но относился к людям. Боль-
ше всего поражало в отце 
его великое терпение и тер-
пимость, его неторопливость 
в суждениях и мужество 
всегда поступать по совести. 
Он был молчуном с добры-
ми серо-голубыми глазами, 
и люди к нему тянулись, ста-
рые друзья называли тепло и 
уважительно - Петрович.

Я не знала многих под-
робностей его фронтовой 
биографии, но ясно понима-
ла одно: такие люди, каким 
был и остается в памяти 
мой отец, заслуживают не 
только высоких наград, но и 
самого глубокого людского 
уважения. 

Последний свой День По-
беды папа отмечал с друзья-
ми уже больше 30 лет назад. 
(В 1987 году отца не стало.) 
Именно тогда, наверное, 
единственный раз он и на-
дел на праздничный пиджак 
все свои награды…

Валентина Акуленко

ТАЙНА ОТЦОВСКОЙ 
НАГРАДЫ
В детстве мы с братом 
не понимали, почему 
отец-фронтовик на 
наши горячие прось-
бы рассказать о войне 
всегда старался уйти 
от этой темы. Гово-
рил: «Давайте-ка, я 
вам лучше книгу по-
читаю…»

рался уйти 
мы. Гово-
айте-ка, я 
е книгу по-

Зима 1942-1943 годов 
выдалась суровой, мо-
розной. Всем извест-

но выражение: «Одет, как 
немец под Сталинградом». 
Достаточно посмотреть на 
фото обмотанных грязны-
ми тряпками пленных гит-
леровцев, попавших в Ста-
линградский котел, чтобы 
удивиться: как это отла-
женная военная машина 
Третьего рейха допустила 
такой явный сбой?

Не верьте 
синоптикам 
«Аненербе»!

Гитлер, как всем извест-
но, был мистиком и слепо 
полагался на сведения, ко-
торые ему предоставляли 
специалисты оккультной 
организации «Аненербе» - 
«Наследие предков».

Достоверно известно, что 
в Сталинграде действовали 

сотрудники «Аненербе» в 
составе зондеркоманды СС 
4А. При раскопках в окрест-
ностях города-героя было 
найдено кольцо с «мертвой 
головой» и таинственными 
рунами. Такое кольцо могло 
принадлежать только члену 
«Аненербе». Его, по завету 
Гитлера, «нельзя ни продать, 
ни купить».

Но что могли делать со-
трудники «Аненербе» в Ста-
линграде? Это ведь не Тибет 
и не окрестности Каира, где 
члены этого оккультного 
подразделения Третьего рей-
ха искали вход в Шамбалу.

- «Аненербе» включала в 
себя до 50 институтов, - го-
ворит переводчик и гид с 
40-летним стажем Надежда 
Ложечкина. - Туда входили 
археологические, военные, 
медицинские учреждения и 

два метеорологических ин-
ститута. Так вот синоптики 
«Аненербе» предсказали 
Гитлеру в районе Сталин-
града очень теплую зиму. 
И в середине октября 1942 
года Адольф Гитлер издал 
такой приказ: «Приготовле-
ния зимней кампании нахо-
дятся в самом разгаре. Вто-
рая русская зима застанет 
нас лучше подготовленны-
ми. Что бы ни произошло, 
более жестокой и трудной 
зимы уже не будет. Я за это 
ручаюсь». Поэтому и напра-
вили сюда войска вермахта 
в легких пальтишках.

«Зона» не пустила?
Надежда Ложечкина рас-

сказала также о том, что в 
те времена, когда террито-
рию Волгоградской области 

населяли племена ариев (а 
гитлеровцы называли себя 
арийцами, совершенными 
людьми нордической расы), 
на вершине Мамаева кур-
гана было святилище бога 
войны. Оно представляло 
собой воткнутый в верхнюю 
точку кургана большой меч, 
который во время ритуалов 
поливали хмельными напит-
ками и кровью жертвенных 
животных. Как «наследник 
ариев», Гитлер, возможно, 
хотел завладеть этим древ-
ним святилищем бога войны. 
Сейчас на месте этого святи-
лища стоит «Родина-мать».

По другой версии, как раз 
под статуей «Родина-мать» 
находится «акупунктурная 
точка Земли». Это некий 
нервный узел планеты, воз-
действуя на который новей-
шим секретным оружием, 

гитлеровцы хотели уничто-
жить Советский Союз.

«С этой версией схожа 
гипотеза волгоградской ис-
следовательницы и экстра-
сенса Надежды Лысухиной, 
- продолжает Надежда Ло-
жечкина. - Она утверждала, 
что Земля - живой организм, 
и Мамаев курган - это сол-
нечное сплетение планеты.

По версии исследовате-
ля аномальных явлений 
Владимира Юдина, вся тер-
ритория от Дона до Волги 
является некой зоной со 
своим характером, энерге-
тикой и особыми силами: 
«Кто с мечом сюда придет, 
от меча и погибнет». 

Получается, дальше 
Сталинграда темную силу 
гитлеровских войск «зона» 
не пустила?

Ольга Поплавская

МАМАЕВ КУРГАН - СОЛНЕЧНОЕ СПЛЕТЕНИЕ ЗЕМЛИ

Саперы режут вражеские проволочные 
заграждения на Ленинградском фронте

Владимир Акуленко, 
командир партизанских отряда 

и  комиссар отряда Киров
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В настоящее время ты-
сячи людей по всему миру 
стоят в очереди на донор-
ские органы. Многие так 
и умирают, не дождавшись 
спасительной операции. Из-
менить эту ситуацию пыта-
ются ученые разных стран, 
экспериментируя с печатью 
человеческих органов на 
3D-биопринтерах.

Отличие биопринтеров 
от обычных 3D-принтеров в 
том, что в качестве материа-
ла используется не пластик, 
а «биочернила». Они состоят 
из живых клеток самого па-
циента, чтобы не было от-
торжения плоти организмом. 
Обычно в ход идут стволо-
вые клетки, известные своей 
способностью становиться 
клетками нужного органа.

Миниатюрный мягкий 
биопринтер, напоминающий 
гибкий хоботок, разработа-
ли недавно в Университете 
медицинской робототехники 
в Австралии. Авторы раз-
работки утверждают, что 
устройство сможет быстро 
печатать прямо внутри че-
ловеческого тела во время 
операции. Благодаря это-
му гаджету можно будет не 
только удалить опухоль, но 
и в считаные минуты напе-
чатать биоматериал, чтобы 
ускорить процесс выздоров-
ления. Особенно пригодится 
такой прибор в борьбе с он-
кологическими опухолями.

«Это новый тип мягкого 
3D-принтера, который мо-
жет доставлять многослой-
ные биоматериалы внутрь 
человеческого тела. Эту 
технологию можно также 
использовать как эндоскопи-
ческий прибор, который по-
может удалять раковые опу-
холи внутри тела, например 
в толстой кишке или кишеч-
нике», - сообщил журнали-
стам директор университета 
Тхань Незо.

Мягкий хоботок принтера 
сделан из силиконового эла-
стомера, который хорошо 
зарекомендовал себя в ме-
дицинских учреждениях: он 
безопасен при контакте с че-
ловеческим телом. Авторы 
разработки утверждают, что 
хоботок настолько малень-
кий, что может поместиться 
в любую полость внутри че-
ловеческого тела. Но соби-
раются создать устройства 
еще миниатюрнее для самых 
ювелирных операций. На 
кровеносных сосудах, напри-
мер.

Самый маленький про-
тотип биопринтера с хобот-
ком сегодня диаметром 11-13 
миллиметров. Это примерно 
как коммерческий эндоскоп. 
Ученые собираются сделать 
его еще меньше. Коммерче-
ский выпуск таких биоприн-
теров для медицинских кли-
ник собираются наладить в 
Австралии через 5-7 лет.

Помните легендарную 
сцену из фильма «Опера-
ция «Ы» и другие приклю-
чения Шурика», когда сту-
дент с обвязанной якобы 
от зубной боли щекой пы-
тается получить по рации 
подсказку от товарища: 
«Билет №9. Прием! При-
ем!»? Прогресс не стоит 
на месте. Пока разработан 
прототип, но в ближайшее 
время подсказку смогут 
дать очки с искусствен-
ным интеллектом, допол-
ненной реальностью и 
встроенной системой рас-
познавания лиц.

Начали разработку 
таких очков студенты 
Стэнфордского универ-
ситета. Авторы изобрете-
ния рассказали, что очки 
«слушают ваш разговор 
и точно говорят вам, что 
сказать дальше».

Очки с искусственным 
интеллектом rizzGPT свя-

зываются через Bluetooth 
с веб-приложением на 
главном устройстве, ко-
торым может быть теле-
фон пользователя. Когда 
человек с чудо-очками 
начинает говорить или 
как-то участвует в разго-
воре, главное устройство 
просыпается и начинает 
сыпать подсказками, ко-
торые тут же выводятся 
на экран очков. Но очки 
так хитро устроены, что 
эти текстовые подсказки 
в дополненной реально-
сти видны только самому 
пользователю.

Однако могут возник-
нуть накладки со ско-
ростью разговора. Ведь 
скорость, с которой от-
веты на вопросы и ре-
плики будут появляться 
на экране очков, зависит 
от скорости Wi-Fi или мо-
бильного интернета на 
основном устройстве.

Очки к тому же снабже-
ны функцией распознава-
ния лиц, чтобы использо-
вать историю сообщений 
с конкретным человеком 
для подсказок реплик но-
вого разговора. Ожидает-
ся также, что такие очки 
помогут застенчивым и 
ненаходчивым пользова-
телям стать очарователь-
ным собеседником на сви-
дании с девушкой или на 
вечеринке в институтской 
общаге. Раньше реплики 
косноязычным влюблен-
ным подсказывал Сирано 
из кустов, а теперь будут 
умные очки с ИИ.

Студенты-разработ-
чики описали принципы 
и показали работу «оч-
ков для диалога» в своем 
Twitter. Но изобретение 
нуждается в доработке. 
Пока очки слишком гро-
моздкие и тяжелые: дол-
го их не поносишь.

Между тем учителя и 
профессора университе-
тов, раздраженные со-
чинениями и курсовыми, 
написанными не самими 
студентами-халявщиками, 
а нейросетью Chat GPT, 
все чаще требуют вернуть 
в школы и вузы устные 
экзамены. В конце кон-
цов, не у всех же есть ум-
ные очки с подсказками! 
Большинству студентов и 
учащихся в устном ответе 
волей-неволей придется 
опираться на собственные 
знания и навыки.

Медицинский клей на 
основе белков мидий 
позволит лечить раны 
и переломы.

Мидии выделяют особые 
клейкие вещества, которые 
позволяют им приклеивать-
ся практически к любой по-
верхности в условиях влаж-
ной среды моря. И каждый, 
кто хоть раз нырял за ми-
диями с пирса, знает, как 
трудно отодрать мидию от 
волнореза или других мест 
обитания.

Этот моллюск продуци-
рует фермент тирозина-
зу, который способствует 
склеиванию белков.

Ученым НИЦ «Курча-
товский институт» уда-
лось синтезировать тот же 
фермент в лабораторных 
условиях. Затем исследо-
ватели принялись склеи-
вать полученным клеем 
все подряд: стекло, металл, 
дерево, пластик. Выяснили: 
все склеивается так, что не 
отдерешь. Тогда принялись 
склеивать биологические 
материалы: сухожилия, ко-
сти и кожу подопытных 
животных. И опять отлич-
ные результаты!

«Белковый клей, полу-
ченный нашими учеными, 
обладает самой высокой в 
мире прочностью склейки 
среди белковых биосовме-
стимых клеев», - утвержда-
ют в лаборатории белковой 
инженерии НИЦ «Курча-
товский институт». Такой су-
перпрочный и биосовмести-
мый клей очень пригодится 
врачам: и травматологам, и 
хирургам, ведь теперь по-
явилась возможность раны 
и переломы просто склеи-
вать. Огромные возможно-
сти открываются и в обла-
сти пластической хирургии: 
никаких швов.

Ученые НИЦ «Курчатов-
ский институт» уверены, что 
этот клей - настоящая наход-
ка для челюстно-лицевой 
хирургии: у врачей появится 
возможность операции по 
склеиванию костей челю-
сти. Пригодится он и стома-
тологам. Тем более что сей-
час российские стоматологи 
из-за санкций испытывают 
дефицит качественных ма-
териалов для имплантации и 
лечения зубов.

Но самое главное и акту-
альное - этот медицинский 
суперклей скоро можно 
будет применять в услови-
ях медицины катастроф и 
в военных госпиталях. Он 
работает во влажной сре-
де организма, несмотря на 
кровотечение. Склеивает 
даже раздробленные на 
мелкие осколки кости.

Главными достоинствами 
медицинского суперклея на 
основе белков мидий назва-
ны его полная биосовмести-
мость и безопасность. Со 
временем клей разлагается 
до аминокислот и выводит-
ся из организма с естествен-
ными жидкостями, а на его 
месте появляются вновь 
образованные за время 
его действия собственные 
ткани организма. Сейчас 
в лаборатории белковой 
инженерии НИЦ «Курча-
товский институт» 
совершенствуют 
состав клея, 
прежде чем 
п о с т а в и т ь 
производство 
на поток.

А немногим ранее рос-
сийские ученые создали 
тканевой пистолет для 
сшивания ран. Речь идет 
о технологии 3D-печати 
живыми клетками. Новое 
устройство поможет вы-
жить раненым на поле боя 
и в условиях катастроф.

Мобильное устройство 
для обработки мелких и 
средних ран в военно-по-
левых условиях или зоне 
чрезвычайных ситуаций 
было разработано в центре 
биомедицинской инжене-
рии в НИТУ МИСиС в Мо-
скве. Созданный учеными 
тканевой пистолет помеща-
ется в легком чемоданчике, 
который несет в руке чело-
век. С виду «пистолет живо-

творящий» 
чем-то по-

хож на 
б л а -

стер из «Звездных войн» и 
одновременно на водяной 
пистолет для детей.

Устройство уже опробо-
вали на животных с ранами 
и ожогами. При «стрельбе» 
из пистолета струей гидро-
геля из природных поли-
меров с лечебными компо-
нентами на месте травмы 
моментально останавли-
вается кровопотеря, и сам 
процесс заживления раны 
идет в разы быстрее. При 
этом пистолет полностью 
автономный. Для его подза-
рядки требуется обычный  
USB-порт. 

Стоимость первого пи-
столета-образца составила 
всего 40 тысяч рублей. Но 
при серийном производстве 
таких живительных писто-
летов из пластика они ста-
нут стоить гораздо дешевле. 
Уже в ближайшее время 
разработку надеются пу-
стить в серийное производ-
ство, чтобы можно было ос-
настить спасающими жизнь 
раненым тканевыми писто-
летами все мобильные го-
спитали на передовой.

Материалы подготовила Яна Полянская

Студенты разработали очки, 
которые дают подсказки

В Курчатовском институте создали суперклей

Поврежденные органы или сосуды будут восста-
навливать живыми клетками пациента. С ними можно будет не только успешно сдать 

экзамен, но и очаровать даму на свидании.

Биопринтер печатает 
органы внутри человека
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Медаль за город 
Будапешт…

Одним из самых крупных 
сражений в 1945 году стало 
освобождение столицы Вен-
грии - Будапешта. Подготовка 
к нему началась еще в конце 
октября 1944 года, когда ре-
гент Венгрии адмирал Хорти 
послал к Сталину сепаратную 
делегацию с предложением о 
мире. Делегацию на аэродром 
Зволен в Словакии провел че-
рез свои владения граф Зичи, 
у которого во время войны 
скрывалась племянница гене-
рала де Голля. Возглавлял ее 
жандармский генерал граф 
Фараго (впоследствии был 
первым главой правительства 
новой Венгрии). В Москве де-
легацию принял Молотов, до-
говор был подписан.

Но в Берлине узнали о 
переговорах в Москве, из-
вестный диверсант Отто 
Скорцени выкрал сына Хор-
ти в Будапеште и привез его 
в столицу рейха. Перемирие 
было сорвано, страной стал 
руководить нацист Салаши, а 
советским войскам предсто-
яло штурмовать Будапешт. 
К новому году в результате 
успешных действий наших ар-
мий под командованием мар-
шала Толбухина Будапешт 
был окружен. В Буду и Пешт 
были отправлены парламен-
теры - капитан Остапенко и 
капитан Штайнмец, но оба 
были подло расстреляны из 
пулеметов. Гитлер заявил, что 
Венгрия с запасами нефти 
важнее Берлина. В резуль-
тате советская армия еще 
полтора месяца штурмовала 
Будапешт, где было сосредо-
точено огромное количество 
немецких танков.

Советские войска освобо-
дили еврейское гетто прак-
тически без потерь, спасли 70 
тысяч человек. Хотя зверства 
фашистов здесь проявились в 
полной мере. Мои родствен-
ники сфотографировали жут-
кий мемориал на набережной 
Дуная - маленькие детские 
ботиночки рядом со взрослы-

ми материнскими. Фашисты, 
перед тем как расстрелять 
евреев или, связав их длинной 
веревкой, чтобы сэкономить 
патроны, столкнуть в воду, за-
ставляли снимать обувь: вдруг 
пригодится? Так в Дунае было 
утоплено 20 тысяч ни в чем не 
повинных людей. Неужели 
такое можно забыть? И как 
донести правду о зверствах на-
цизма до современников в Ев-
ропе и России, если даже наше 
ТВ не упоминает об этом в 
памятные даты? Битва за 
Будапешт стоила советской 
армии 80 тысяч наших солдат 
и офицеров погибшими, еще 
больше - ранеными. Не слу-
чайно в Венгрии установлены 
полторы тысячи памятников 
воинам Красной армии, поло-
вина из тех, что возведены во 
всей Европе.

А в память о тех, кто там 
воевал, Блантер и Исаковский 
написали песню «Враги сожг-
ли родную хату», одну из луч-
ших о войне. Там есть строчки: 
«Я шел к тебе четыре года, я 
три державы покорил…»

От Татр до 
Братиславы

Одной из этих держав стала 
Словакия. Ее освобождение 
началось после Словацкого 
национального восстания в 
августе 1944 года, когда армия 
восстала против фашистов, а 
ей на помощь пришли совет-
ские партизаны, антифаши-
сты из разных стран и воен-
ные советники из Советского 
Союза. Немцы бросили на них 
несколько эсэсовских дивизий, 
и через месяц ожесточенных 
боев заняли центр восстания 

- Банска-Бистрицу в Низких 
Татрах. Штаб партизанского 
движения возглавил полков-
ник Асмолов, боевой офицер, 
с именем которого связаны 
организация обоза с продо-
вольствием в блокадный Ле-
нинград, рельсовая война на 
Украине, когда немецкие поез-
да летели под откос десятками, 
засылка группы разведчиков 
и партизан в Польшу для спа-
сения Кракова. Я встречался с 
генералом Асмоловым в Мо-
скве, и он рассказывал, как они 
воевали с немцами в заснежен-
ных Татрах, а эсэсовцы рас-
стреливали местное население 
за связь с партизанами.

В апреле 1945 года совет-
ские войска под командова-
нием маршала Малиновского 
вместе с партизанами и ру-
мынской армией заняли Бра-
тиславу, открыв путь на Прагу. 
На горе Славин в Братиславе 
и в Банска-Бистрице установ-
лены памятники советским 
воинам и боевому братству. 
В боях за столицу Словакии 
погибли свыше 17 тысяч на-
ших воинов. Но и эта победа 
не нашла отражения в про-
граммах нашего ТВ. Спросил 
школьников, что они знают о 
Братиславе? Ничего. Кто же 
и на каких примерах препо-
дает нашу славную историю? 
Трудно сказать…

Забвение аукается тем, что 
скоро европейские сверстни-
ки станут думать, что их ос-
вободили англосаксы. Я был 
в Братиславе. Спокойный ти-
хий город, как для пенсионе-
ров. На главной пешеходной 
улице-бульваре поэта Гвез-
дослава, переводившего Пуш-
кина и Лермонтова, гуляют 
люди, играют в шахматы, слу-

шают концерт на открытой 
эстраде. Никогда не подумал 
бы, что здесь проснется во-
инственный дух у политиков, 
которые станут поставлять 
Украине самолеты МиГ-29 и 
танки Т-72 советского произ-
водства, оставленные здесь по 
глупости Горбачева и с подачи 
Шеварднадзе после ликвида-
ции Варшавского договора. И 
даже начнется запись добро-
вольцев в украинскую армию. 
Молодые словаки, не знаю-
щие истории, воюют против 
потомков своих освободи-
телей. Почему же так слаба 
наша пропаганда и контрпро-
паганда, молчит Минкульту-
ры? Информационные войны 
с подобной инертностью не 
выигрывают.

«На площади Вены 
спасенной»

И еще один забытый под-
виг советской армии - взятие 
Вены, которая была пре-
вращена в неприступную 
крепость. Сюда немцы пере-
брасывали подкрепления 
из Германии и Чехии. Эту 
крепость наши штурмовали 
восемь дней. Группа развед-
чиков во главе со старшим 
сержантом Андреем Кульне-
вым сумела захватить один из 
мостов через Дунай и успела 
перерезать провода под мо-
стом, предотвратив его под-
рыв. Кульневу присвоили зва-
ние Героя Советского Союза. 
Второй мост захватили мор-
пехи Дунайской флотилии. 

Войска отрезали Вену от под-
хода подкреплений гитлеров-
цев, взяв в кольцо. В сражении 
за город погибли 18 тысяч на-
ших солдат и офицеров.

Это уже потом «на площа-
ди Вены спасенной собрался 
народ стар и млад, на старой, 
израненной в битвах гармо-
ни вальс русский играл наш 
солдат». Потом 268 тысяч 
бойцов были награждены ме-
далью «За взятие Вены». А на 
Шварценбергплаце установят 
мемориал с фигурами наших 
солдат, напишут их имена. 
Солдат-освободитель будет 
держать в одной руке красное 
знамя, в другой - герб СССР. 
Внизу будут начертаны сло-

ва из гимна СССР и речи 
Сталина в День Победы. 

Этот мемориал укры залива-
ли краской, рисовали эмблему 
нацистского полка «Азов», но 
их жалкие потуги тщетны в 
своем стремлении принизить 

значение нашей победы. О 
ней русскими буквами вверху 
на колоннаде высечены сло-
ва: «ВЕЧНАЯ СЛАВА ГЕ-
РОЯМ КРАСНОЙ АРМИИ».

Недалеко от Вены наци-
сты устроили концлагерь, в 
котором от голода, болезней 
и издевательств погибли 13 
тысяч советских военноплен-
ных. Жертвы борьбы за сво-
боду Европы от гитлеризма. 
Во время поездок в Австрию 
неоднократно встречались от-
зывчивые люди, которые, от-
ложив свои дела, подскажут, 
даже остановят свое авто, по-
садят, довезут бесплатно, та-
кое отношение мы встречали 
в Зальцбурге. Но несколько 
дней назад шокировали сло-
ва директора Австрийского 
института экономических ис-
следований Г. Фельбермайе-
ра о том, что санкции против 
России недостаточны. Надо 
поступить жестоко - лишить 
Москву западных лекарств. 
Это значит - лишить необ-
ходимых медикаментов ста-
риков и детей, потомков тех 
солдат, что освобождали Вену. 
Причем не так варварски, как 
англосаксы Дрезден, превра-
тив город в груду развалин. 
Я ходил по центру Вены, все 
исторические здания австрий-
ской столицы были сохра-
нены. 

И вот в ответ жестокость, 
ксенофобия, расизм. Смею 
надеяться, что это только лич-
ное мнения ученого-реванши-
ста, не представляющего ни 
мнения какой-либо партии, 
ни правительства, хотя и взяв-
шего крен в сторону отказа от 
нейтралитета. Даже в США 
не додумались до такой меры, 
подтвердив лицензии на тор-
говлю продовольствием и 
медикаментами, и ООН про-
тив подобных санкций. А вот 
в наших СМИ - равнодушная 
информация без эмоций, без 
попытки заклеймить, поста-
вить на место. Напомнить о 
том, кто принес свободу на 
берега Дуная в тот теплый и 
ласковый май, обильно поли-
тые кровью русского и других 
народов Советского Союза. 
Стыдно!

Юрий Бакланов

Банска Бистрицу в Низких

Этот призыв сегодня очень актуален: в то время 
как нелюди сносят памятники своим освободите-
лям, мы сами постепенно забываем наших солдат, 
которые освобождали Европу. У нас нет на это 
права: наши ребята, сражающиеся с неонацистами, 
находятся в одном строю с десятками, сотнями 
тысяч советских воинов, отдавших свои жизни в 
борьбе с фашизмом. Их подвиги бессмертны! 

ПОМНИ ВЕНУ, 
ПОМНИ АЛЬПЫ 
И ДУНАЙ!

Трагический 
мемориал 
на набережной 
Дуная в Буда-
пеште

Дорога в столицу 
Австрии

Русские танки на 
улицах Братиславы
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Любители ранних 
ягод - в группе риска

Надо понимать: те, кто 
хочет первым выйти с клуб-
никой на наш рынок и полу-
чить заметную прибыль, ис-
пользуют немало подкормок. 
Ранние ягоды не могут быть 
выращены только на нату-
ральных веществах.

Но в этом нет большой 
беды, если производитель не 
превышает дозы и соблюда-
ет все меры безопасности. Но, 
увы, это не всегда так. Недо-
бросовестные предпринимате-
ли используют огромные дозы 
азотных и прочих удобрений, 
чтобы ягоды быстрее созрева-
ли и весили больше. Это про-
исходит за счет влаги, поэтому 
такие ягоды более водянистые, 
чем положено, и невкусные.

К тому же первые ягоды 
имеют более нежную тек-
стуру, их сложнее довезти до 
места продажи, не превратив 
в месиво. Поэтому произво-
дители идут на различные 
уловки, чтобы сохранить то-
варный вид продукции.

Как обезопасить себя?
 Если ждать сезонной 

клубники невмоготу, поку-
пайте ягоды на санкциониро-
ванных рынках или в супер-
маркетах. Там ягоды проходят 
хоть какую-то проверку. 

 Ягоды должны быть 
крепкими и непомятыми, а 
внизу лотка или ящика, в ко-
тором они лежат, не долж-
но быть сока - вместе с ним 
клубника теряет витамины и 
вкусовые качества. К тому же 
это свидетельствует о том, что 
в ягодах много лишней влаги. 

 Красивые, блестящие 
плоды как на подбор - всег-
да признак подделки. На-

туральные, выращенные в 
естественных условиях яго-
ды и фрукты всегда разного 
размера, даже если росли на 
одном кусте. Не стоит брать 
также ягоды с темными пят-
нышками - это признак опры-
скивания химвеществами.

 У натуральной клубники 
сильный аромат. 

 Если вкус клубники по-
казался вам металлическим, 
стоит отказаться от ее употре-
бления. Такие ягоды просто 
напичканы вредными веще-
ствами и могут очень негатив-
но отразиться на здоровье.

 Признаком превышения 
допустимой нормы нитратов 
в клубнике может быть ее не-
естественно яркий красный 
цвет или слишком темный 
оттенок. 

 Хвостик клубники дол-
жен быть толстым и зеле-
ным, а сухой и пожухлый 
должен насторожить и удер-
жать от покупки ягод. Если 
под хвостиком ягода имеет 
желтый или зеленый цвет 
- значит, ей «помогали» до-
зреть быстрее, поэтому без-
опасность такой ягоды под 
большим вопросом.

 Клубнику лучше брать 
местную. Продавцы уверяют, 
что это кубанский или крым-

ский урожай, но в реально-
сти это вполне может быть и 
турецкая, и греческая ягода. 
Выбирайте супермаркеты, 
которые честно указывают 
страну-производителя.

Чем чревато 
отравление 
нитратами?

Медики не рекомендуют 
есть несезонную клубнику. Из-
быточные нитраты в организ-
ме человека превращаются в 
нитриты. Из-за них гемогло-
бин теряет способность пере-
носить кислород и углекислый 
газ. Поэтому регулярное упо-
требление овощей, фруктов и 
ягод с высоким содержанием 
нитратов может привести к 
нарушению обмена веществ, 
отравлениям, кишечным рас-
стройствам и аллергическим 
заболеваниям. В группе риска - 
пенсионеры и маленькие дети. 

Если после еды вы по-
чувствовали себя плохо, по-
пробуйте промыть желудок 
слабо-розовым раствором 
марганцовки (только просле-
дите, чтобы все кристаллики 
растворились, иначе они вы-
зовут ожоги слизистых обо-
лочек). Выпейте пару стака-
нов и вызовите рвоту, нажав 

на корень языка. Повторите 
процедуру несколько раз: она 
хоть и неприятная, но эффек-
тивная. В особо тяжелых слу-
чаях вызывайте скорую.

Но это еще не все!
Наличие антибиотиков, 

которые обнаружил в первой 
клубнике Россельхознадзор, 
увы, не определить ни на вкус, 
ни на цвет, ни на запах. Зам-
главы Россельхознадзора Ан-
тон Кармазин сообщил о пре-
вышении в 20 раз допустимой 
нормы тетрациклина в отече-
ственной несезонной клубни-
ке, выращенной в теплицах.

Откуда берутся антибио-
тики в ягодах? Ими обраба-
тывают клубнику для того, 
чтобы она дольше хранилась, 
когда ее везут к нам из более 
теплых стран. Однако и оте-
чественные производители 
попались на том же самом. 
Но откуда такое многократ-
ное превышение? От отсут-
ствия четкой регламентации. 

У нас антибиотики 
не запрещены 

ни в животно-
водстве, ни в 

растениевод-
стве. Убрать 

их совсем 
из сель-
ского хо-

зяйства специ-
алисты считают 
неправильным. 
Ведь у нас доми-
нируют крупные 
агрохолдинги, а 
не мелкий и сред-
ний бизнес, как на 
Западе. В неболь-
шом хозяйстве го-
раздо проще вы-
растить хороший 
урожай клубники 
без антибиотиков. 

Но у нас сегодня почти не-
возможно развивать неболь-
шие фермерские хозяйства 
- гиганты не терпят конку-
ренции.

Правда, после того как 
покупатели всполошились, 
Россельхознадзор поспе-
шил опровергнуть массовое 
использование антибиоти-
ков при выращивании ягод. 
Дескать, это был разовый 
случай. «Мы рассчитываем, 
что полученные результа-
ты могут стать основой для 
совершенствования норма-
тивной базы в этой сфере, а 
также для научных работ по 
содействию развитию эколо-
гического земледелия», - ска-
зано в сообщении службы. 
В России для использования 
при выращивании плодовых, 
овощных и злаковых культур 
зарегистрированы только ка-
сугамицин (аминогликозид) и 
фитобактериомицин (смесь 
стрептотрициновых антибио-
тиков).

Ирина Кулинкова

21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Сейчас Близнецы находят-
ся не в лучшей форме. По-
святите это время семье. Не 
перенапрягайтесь и не ищите 
трудных путей, отложите по-
ездки и важные встречи на 
более поздний период. Будьте 
бдительны: берегите деньги и 
вещи, особенно в пятницу, - 
возможны потери. Во вторник 
вас ждет приятная встреча. 
Благоприятные дни - 6 и 7.
Неблагоприятные дни - 4 и 5.

Правило «не судите, да не 
судимы будете» должно быть 
усвоено Стрельцами твердо. 
События этой недели будут 
настоящим испытанием для 
вашего благородства. Чет-
верг удачен для крупных по-
купок. В понедельник не на-
вязывайте окружающим сво-
его мнения и воздержитесь от 
споров.
Благоприятные дни - 6 и 7.
Неблагоприятные дни - 4 и 5.

21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Овны могут заметить, что об-
щение с друзьями станет слег-
ка напряженным. Назначенные 
встречи могут быть и вовсе от-
ложены. Однако на горизонте 
могут появиться новые знако-
мые, сосредоточьтесь на них. В 
пятницу не шутите с противопо-
ложным полом. Вторник удачен 
для оформления и подписания 
важных документов.
Благоприятные дни - 3 и 9.
Неблагоприятные дни - 4 и 6.

Эта неделя готовит Тельцам 
новые выгодные деловые и 
личные предложения. Это мо-
жет быть непростой выбор, но 
благоприятное расположе-
ние планет будет способство-
вать успешному развитию 
начатого процесса. В среду 
возможны опоздания. В пят-
ницу стремитесь к последова-
тельности.
Благоприятные дни - 4 и 9.
Неблагоприятные дни - 3 и 7.

Для Раков это хорошее время 
для обсуждения планов на 
будущее и воплощения их в 
реальность. Даже внешнее 
спокойствие сейчас не может 
скрыть ваших чувств и эмоций 
от партнера. Четверг - от-
личный день для финансовых 
операций. Будьте вниматель-
ны, правильно распределяй-
те время во вторник. 
Благоприятные дни - 5 и 9.
Неблагоприятные дни - 7 и 8.

На этой неделе у Львов воз-
растет вероятность резкого 
поворота событий в личных 
отношениях. Изменить ситуа-
цию помогут доверие и пер-
вый шаг с вашей стороны. В 
выходные вам не избежать 
расточительности. В поне-
дельник будьте внимательны с 
деловой перепиской.

Благоприятные дни - 6 и 7.
Неблагоприятные дни - 3 и 4.

Для Дев это удачный период 
для налаживания семейных 
отношений. Уделяйте своей 
половине больше времени, 
запланируйте культурный от-
дых на выходные и перестаньте 
фокусироваться только на сво-
ей персоне. Нестандартные 
решения хорошо сработают в 
среду. Выходные посвятите ро-
мантическому свиданию. 
Благоприятные дни - 3 и 9.
Неблагоприятные дни - 4 и 7.

Для Весов на этой неделе 
важно правильно выбрать 
вектор своих действий. Не-
редко ваш энтузиазм может 
быть воспринят как попытка 
к разрушению. В среду не 
перекладывайте свои про-
блемы на чужие плечи. Суб-
боту лучше посвятить встрече 
с друзьями.

Благоприятные дни - 3 и 9.
Неблагоприятные дни - 6 и 7.

Цель у Скорпионов будет до-
стигнута ценой огромных уси-
лий и, возможно, некоторых 
потерь. Опасайтесь конфлик-
тов и споров в ближайшем 
окружении. В пятницу не шу-
тите с противоположным по-
лом, держите нейтралитет. Во 
вторник оформляйте и подпи-
сывайте важные документы.

Благоприятные дни - 4 и 6.
Неблагоприятные дни - 3 и 7.

Сейчас не время для поиска 
новых партнеров и работы. 
Волшебный ключ к разре-
шению любой проблемы у 
Козерогов - сознательный и 
добровольный компромисс. 
Пятница - удачное время для 
романтического свидания. Не 
перегружайте себя работой 
во вторник.

Благоприятные дни - 5 и 9.
Неблагоприятные дни - 7 и 8.

Водолеям не стоит пережи-
вать из-за мелких неприятно-
стей - они носят временный 
характер. Возможна некото-
рая путаница с деньгами, кон-
тактами, документами, могут 
быть проблемы с оплатой 
услуг или кредита. В субботу 
закончите домашние дела. В 
понедельник будьте активны.
 
Благоприятные дни - 6 и 7.
Неблагоприятные дни - 3 и 4.

Чем больше интересов и 
встреч будет на этой неде-
ле, тем более плодотворно 
пойдут дела у Рыб. Однако 
не зацикливайтесь на чем-то 
одном и стремитесь к после-
довательности, иначе быстро 
выдохнетесь. Будьте осторож-
ны с деньгами в среду. Выход-
ные идеальны для общения с 
детьми.
Благоприятные дни - 3 и 9.
Неблагоприятные дни - 4 и 7.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙПРОГНОЗ

3-9 
МАЯ

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

3 мая - секстиль Солнца и Нептуна: ваша интуиция подскажет правильные 
направления для достижения заветных целей. Период благоприятен для 
борьбы за свои идеалы. 9 мая трин Солнца и Плутона наделит большой 
жизненной силой и вдохновит на подвиги. День благоприятен для органи-
зации и проведения массовых мероприятий, возрастет интерес к финан-
совым вопросам.

В России еще не везде сошел снег, а прилавки 
магазинов уже полны клубники, что удивительно 
для нашего климата. Недаром эту клубнику так и 
зовут - «несезонной». Стоит ли ее есть вообще? 
Будем разбираться! 

З
ш
р
р
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б

Организм человека, получая малые дозы антибиотиков из растительной и живот-ной пищи, постепенно к ним адаптирует-ся. И потом будет сложнее избавиться от болезней - антибиотики уже не будут так эффективно бороться с недугами. Поэ-тому медики настоятельно рекомендуют вообще воздержаться от употребления первых, несезонных ягод, особенно если вы имеете хронические болезни.

КЛУБНИКА НА ПРИЛАВКЕ:
АППЕТИТНА, НО ОПАСНА

ADOBESTOCK
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Певица Юля с хитом «Высоко». 7. Наждак как материал 
для шлифовки. 10. Станок для труда столяра. 11. Голубой цветок посреди поля. 
12. Так зовут Делона. 13. Шурочка в «Гусарской балладе». 15. Ракита, склонив-
шаяся к пруду. 16. Дерево, любимое свиньями. 17. Врач из «Иронии судьбы…». 
18. Самая близкая для младенца. 19. Бандит – оппонент Сухова. 22. Простой 
труженик. 25. Праведник, спасшийся от потопа. 26. Личная дружина импера-
тора. 29. Один из апостолов Христа. 31. Гаремный надзиратель. 33. Восковой 
остаток в канделябре. 35. Валюта Испании и Италии. 36. Сыграл мужа Камен-
ской. 38. Получение денег в долг. 39. «Римские …» с Одри Хепберн. 41. Лицо 
в составе партии. 42. Аппарат для пластиковых карт. 44. Житель большого ка-
зачьего селения. 47. Камчатка как часть суши. 49. Имя актрисы Роговцевой. 
50. Израсходованная сумма. 53. Математик, прославившийся «Алисой…». 55. 
«Шторка» рыцарского шлема. 56. Предельный размер шкафа. 60. Село Пуш-
кинской осени. 61. Грузоподъемный механизм. 62. Юноша – гений Возрожде-
ния. 63. Влажное чмоканье болота. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Масло из живицы с запахом хвои. 2. Ему принадлежала 
говорливая ослица. 3. Вздор, не заслуживающий внимания. 4. Загон с воен-
ными вертолетами. 5. Кинокартина Н. Михалкова «…  – территория любви». 6. 
Шмидт, зимовавший на льдине. 7. Аппарат для дыхания под водой. 8. Деятель 
на ниве пропаганды. 9. Роман Дж. К. Роулинг «Случайная …». 14. Режиссер 
фильма «Морозко». 20. Легкое движение воздуха. 21. Крупный пассажирский 
корабль. 23. Роксана, жена Михаила Державина. 24. Малогабаритная лодочка. 
27. Искатель философского камня. 28. Оптика, вычисляющая расстояния. 30. 
Ироничный знак препинания. 32. Баба с него – кобыле легче. 34. Послевкусие 
во рту от кислятины. 37. Порт в устье Луары. 40. Слоистый поделочный мине-
рал. 42. Любитель пустой болтовни. 43. Герой в мире Матрицы. 45. Админи-
стративный документ. 46. Легальный коллега пирата. 47. Так звали живопис-
ца Пикассо. 48. Емкость высоким стилем. 50. Там ждали Айболита больные 
звери. 51. Опустошение аккумулятора. 52. Напитки с акцизными марками. 54. 
«Сыпь» на железе от сырости. 57. «Плотник» в богатой шубе. 58. Дочь Хрущева. 
59. Мастер из Иванова.
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Табльдот. 7. Фунчоза. 10. Руккола. 11. Назарет. 12. Угги. 13. Мангуст. 15. 
Душ. 16. Кеб. 17. Обертка. 18. Илот. 19. Индуизм. 22. Тумбочка. 25. Рэп. 26. Стригун. 29. Чадов. 
31. Луара. 33. Плавка. 35. Абаз. 36. Голос. 38. Имре. 39. Сандалии. 41. Лжец. 42. Нейтрино. 44. 
Стетоскоп. 47. Голограмма. 49. Яга. 50. Альпака. 53. Проныра. 55. Облатка. 56. Лактоза. 60. 
Обшивка. 61. Чайхана. 62. Тарелки. 63. Жерлянка.   ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Текодонт. 2. Бабуши. 
3. Деликт. 4. Трембита. 5. Юкон. 6. Тофу. 7. Фантомас. 8. Чиаурели. 9. Астрахан. 14. Гну. 20. 
Дарование. 21. Импала. 23. Махаон. 24. «Чуча». 27. Реагент. 28. Галлицизм. 30. Данилко. 32. 
УЗИ. 34. Краснота. 37. Саго. 40. Азот. 42. Наладка. 43. Йог. 45. Ерь. 46. Пятно. 47. Гагры. 48. 
Акробатика. 50. Алконост. 51. Пожарище. 52. Аппалачи. 54. Нут. 57. Кайф. 58. Очаг. 59. Абаж.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №18 (1531)

- Слышал, твоя жена 
машину разбила?

- Да.
- Сама-то хоть 

жива?
- Пока да, спрята-

лась, зараза, где-то...

- Нашла у мужа 
конверт с деньгами, 
подписан: «Для люби-
мой». Обрадовалась, 
подкинула туда 5 ты-
сяч. Через день муж 
купил новые колеса 
для машины…

Две одесситки:
- Ева Марковна, вы 

знаете, ваш Изя такой 
кобель...

- Да я вас умоляю, 
какой он кобель! Он 

таки так, только по-
гавкать.

- Папа, а зачем жен-
щины каждое утро 
себе на голову бал-
лончиком брызгают?

- Это, сынок, они 
тараканов травят...

Встретились рус-
ский и китаец. Выпили 
и давай родными кра-
ями хвастать... Китаец:

- В Китае прожива-
ет почти 2 миллиарда 
человек!

Русский:
- У нас 150 милли-

онов!!
Китаец:
- Ух ты! Так вы все, 

наверное, друг друга в 
лицо знаете?

- Вот тебе, сынок, 
серебряная ложечка! 
Положишь в чай - 
все микробы и по-
гибнут!

- А что, мне потом 
пить чай с дохлыми 
микробами?!

- Милый, я была в 
гараже и случайно на-
шла твою заначку...

- То есть ты случай-
но разбортировала за-
пасное колесо?

Плакат на вокзале: 
«Не прыгайте с плат-
формы. Пользуйтесь 
мостом».

Конечно, с моста, 
оно, наверняка...

Недалеко от Клина работает 
приют для животных «Кошкин 
дом». Здесь живут хвостатые по-
стояльцы, которые были обрече-
ны на гибель. Им помогли, вы-
ходили и вылечили, но теперь о 
помощи просит сама хозяйка при-
юта, пенсионерка Светлана.

Сейчас здесь больше ста животных. 
Они были подобраны на улице или про-
сто подброшены.  Светлана умоляет: 
опомнитесь, люди! Ведь она одна не мо-
жет выходить и вылечить всех. Светлана 
продала две свои московские квартиры, 
чтобы построить этот крохотный приют, 
который всегда выживал на пожертвова-
ния добрых людей. Но сегодня благотво-
рителям и добровольным помощникам 
самим приходится туго.
Светлана обращается в редакцию не-

часто. Обычно это происходит, когда дела 
идут хуже некуда. Мы в очередной раз 
публикуем номер счета в Сбербанке 5469 
4000 2590 5766. Он оформлен на помощ-
ницу хозяйки Татьяну. И если помощь 
придет, есть надежда, что общими усили-
ями «Кошкин дом» будет спасен!
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 Спасите «Кошкин дом»!
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Такого не бывает, скажете Вы! К 
сожалению, бывает… Это бывает при 
катаракте, глаукоме и дистрофии сетчатки.

Вы скажете: есть операции от глаукомы 
и катаракты. Но это все-таки глаза режут… 
Конечно, когда случай запущенный, от 
операции не откажешься. А если все 
проблемы только начинаются? И что, про-
сто сидеть и ждать, пока все не станет 
совсем плохо? А может, стоит остановить 
потерю зрения? Хотите, откроем тайну, 
как это сделать?!

ТАЙНА УХУДШЕНИЯ ЗРЕНИЯ
Для начала давайте разберемся, а 

почему ухудшается зрение?
Недавно стало известно, что проблемы 

со зрением происходят только по одной 
причине недостаточной микроциркуляции 
крови и глазных жидкостей - ангиопатии!

Это может касаться людей в возрасте 
и с диабетом. У них глазные протоки и 
кровеносные сосуды глаз вдобавок еще и 
забиваются. В результате глаза получают 
мало питания, зато загрязняются избыт-
ком токсинов… Это как чистое проточное 
озеро превращается в гнилое, застойное 
болото, где и лягушки не живут…

ОЧИСТИТЬ ОЗЕРА ГЛАЗ
То есть получается, для восстановления 

зрения надо улучшить микроциркуляцию 
крови и жидкостей глаза! Привести их 
в норму! Сделать болото проточным 
чистым озером!

Так просто? К сожалению, нет! Так 
что же, все пропало? Нет!

Теперь эту проблему можно решить 
с помощью современного лечения - ири-

дорефлексотерапии! И это не потребует 
непомерных денег. Вы можете лечиться 
дома. Кажется, невероятным, но это со-
вершенно реально.

КАК И ЧЕМ ОН ЛЕЧИТ?
Медицинский аппарат «Радуга про-

зрения» - это устройство в виде очков со 
встроенными напротив зрачков тройными 
квантовыми светодиодными излучате-
лями. Длина их волны 450, 530, 650 нм. 
Они выбраны на основе медицинских 
исследований.

Синее излучение снимает боли, вос-
паления, восстанавливает работу гипофиза 
(помогает нормализовать гормональный 
фон). Именно длина волны 450 нм дей-
ственна и положительно влияет на весь 
организм.

Зеленое излучение с длиной волны 
530 нм. Оно полезно глазам. Именно к 
этой длине волны у глаза максимальная 
чувствительность! При одинаковой энергии 
излучения мы видим такой зеленый свет 
в 40 раз ярче, чем красный!

Это излучение:
• улучшает микроциркуляцию кро-

ви и других жидкостей в тканях 
глаза;

• выравнивает кровоток по обоим 
глазам;

• улучшает состояние и тонус 
капилляров и сосудов;

• улучшает состояние нервных 
волокон глаза;

• снимает спазм мышц аккомода-
ции глаза, помогает при близору-
кости;

 • снимает отеки.

Представляете, насколько лучше будут 
чувствовать себя глаза! Красное излучение 
с длиной волны 650 нм. Это биологически 
правильная длина волны, поэтому широко 
применяется в медицинской практике. 
Такое излучение активирует перенос 
электронов в митохондриях - «энерге-
тических станциях» тканей. А значит, эти 
ткани получают дополнительную энергию 
и восстанавливаются - как бы молодеют.

Красное излучение 650 нм может да-
вать еще и антиоксидантное действие 
- нейтрализовать свободные радикалы 
в тканях, препятствовать их старению.

Омолодить глаза! Согласитесь, это 
дорогого стоит! Но и это далеко не все 
лечебные действия «Радуги прозрения»! 
О самой действенной части терапии речь 
пойдет далее.

НАСОС ДЛЯ МИКРОЦИРКУЛЯЦИИ
Как Вы помните, главное в восстанов-

лении работы глаза - обеспечить хоро-
шую микроциркуляцию крови и глазной 
жидкости. Вот эта задача и была решена 
с помощью аппарата «Радуга прозрения». 
Как? Просто и сложно одновременно.

Все дело в импульсах излучателей. При 
вспышке света зрачок глаза мгновенно 
сужается, при темноте расширяется. А за 
счет чего это происходит? За счет рабо-
ты особых круговых (цилиарных) мышц 
радужной оболочки. И если правильно 
подобрать цвет, силу и длительность 
вспышек и темноты, то мы получим пуль-
сирующую работу этих круговых мышц 
глаза. И эта пульсация начнет работать 
как помповый насос по перекачке крови 
и глазных жидкостей! Потрясающе про-
сто по идее и очень сложно в подборе 
параметров пульсации, выборе длин волн, 
их сочетания и времени воздействия. 
Недаром работы специалистов шли около 
четверти века!

И НЕ ТОЛЬКО НАСОС
Воздействие на глаза световыми 

импульсами вызывает дополнительное 
лечебное действие. Выравнивается и 
ускоряется кровоток обоих глаз. После 
курса в «ленивом глазе» скорость кро-
вотока смогла увеличиться! При этом 
выравнивается и увеличивается сила 

аккомодационных мышц, отвечающих 
за фокусировку изображения на сетчатке, 
улучшается острота зрения.

Снижается и близорукость, и даль-
нозоркость. А еще «Радуга прозрения» 
активизирует зрительный нерв и улучшает 
зрительное восприятие. Хотите узнать, 
откуда это все известно? Пожалуйста!

КЛИНИЧЕСКИЕ ИС  ПЫТАНИЯ. 
ДОКАЗАННОЕ ДЕЙСТВИЕ

«Радуга прозрения» является аппаратом 
для улучшения зрения, который прошел 
клинические испытания и доказал свое 
действие. Где проходили эти испытания?

На базе ФГУ «Государственный научный 
центр лазерной медицины». По результатам 
испытаний аппарат зарегистрирован как ме-
дизделие (регистрационное удостоверение 
№ ФСР 2008/03904).

ЯСНОЕ ЗРЕНИЕ - 
РАДОСТНАЯ ЖИЗНЬ!

С «Радугой прозрения» можете вер-
нуть себе радость жизни! Вас перестанет 
угнетать мысль, что с каждым днем Вы 
все сильнее теряете зрение.

А если еще проблемы у детей или 
внуков? Косоглазие, «ленивый глаз», 
детская близорукость - все это может 
сил ьно испортить жизнь любимым...

А «Радуга прозрения» поможет вернуть 
надежду на счастливую жизнь! Лица лю-
бимых и близких перестанут быть мутной 
картинкой. Снова сможете любоваться 
лесными и степными далями. А вырос-
шие дети и внуки скажут спасибо за то, 
что вовремя уберегли их от огромных 
проблем со зрением!

НЕ ТЕРЯЙТЕ ВРЕМЕНИ!
Очки профессора Панкова «Радуга 

прозрения» являются современным ап-
паратом для лечения глаз. Он поможет 
при возрастных изменениях, а также по-
дойдет людям с высокими наг рузками 
на зрение. 

Очень удобно, что для лечения ап-
паратом «Радуга прозрения» не надо 
никуда бегать. Мало того, его можно 
брать с собой и в поездки, и на дачу, и 
на рыбалку и не придется прерывать курс 
лечения. Ведь он компактный, работает 
от батареек, и ему не нужна электросеть!

Вот так можно помочь своему зрению 
и зрению близких! Ведь аппарат может 
использоваться и несколькими людьми!

И лучше не терять времени - с годами 
зрение лучше не становится. И сами по 
себе глаза лучше видеть не станут… Так 
помогите глазам! Звоните прямо сейчас! 
И Ваши глаза скоро скажут Вам спасибо!

РЕКОМЕНДУЕМ
ДЛЯ УСИЛЕНИЯ ЭФФЕКТА
ВИЖН БИОНОРМУЛА
УЗНАЙТЕ У ОПЕРАТОРА, КАК ПОЛУЧИТЬ 
СРЕДСТВО ДЛЯ ЗРЕНИЯ В ПОДАРОК!*

БАД, НЕ ЯВЛЯЕТСЯ ЛЕКАРСТВЕННЫМ СРЕДСТВОМ

ПРИХОДИТЕ НА ВЫСТАВКУ-ПРОДАЖУ ТОВАРОВ ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ 0+
12 мая СЫКТЫВКАР ДК Строитель, ул. Клары Цеткин, д. 80 9.00-11.00

13 мая АРХАНГЕЛЬСК Дом народного творчества, площадь Ленина, д. 1 9.00-10.00

13 мая СЕВЕРОДВИНСК Дворец молодежи Строитель, пр-т Ленина, д. 47 12.00-13.00

13 мая МОСКВА Аптека Фармленд, м. Сокольники, Сокольническая площадь, д. 9 10.00-15.00

15 мая ПЕТРОЗАВОДСК ДК Машиностроитель, наб. Варкауса, д. 11 09.00-11.00

16 мая САНКТ-ПЕТЕРБУРГ ДК им. Кирова, Большой пр-т Васильевского острова, 83 10.00-12.00

Магазин ДЕАЛМЕД, Мучной пер. д.3 13.00-15.00
ИП Епифанова Татьяна Владимировна, ОГРНИП 306730205900051. Доставка АО «Почтой России» или курьером до двери. Результаты могут отличаться. *Акция действует с 03.05.2023 по 03.06.2023. Информацию об организаторе такого меро-
приятия, о правилах его проведения, количестве призов или выигрышей по результатам такого мероприятия, сроках, месте и порядке их получения уточняйте у оператора. Оплата при получении. Стоимость доставки уточняйте у оператора. 
Реклама.

8-800-777-95-63
КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА БЕСПЛАТНО

433507, г. Димитровград, а/я 476
Также вы можете сделать заказ на WWW.PRODEX.RU 

ЗАКАЗЫВАЙТЕ 
АППАРАТ «РАДУГА»

В письме укажите 
свой номер телефона

И ВЕРНУТЬ СЕБЕ ЗРЕНИЕ?
Как Вы думаете, удобно смотреть телевизор 
через печную заслонку? А много Вы увидите в окно 
через замочную скважину? А насколько удобно 
причесываться, глядя на себя в запотевшее зеркало, 
покрытое черными пятнами?

КАК СНЯТЬ ПЕЛЕНУ С ГЛАЗ

ЦВЕТА РАДУГИ ДЛЯ ЗРЕНИЯ
Создан медицинский аппарат, который потрясающе усиливает питание 

глаза и микроциркуляцию его жидкостей! Он действует на глаз через его 
радужку. Поэтому и назвали его «Радуга прозрения».

Применение офтальмологического аппарата «Радуга прозрения» показано 
при заболеваниях:

• начальная катаракта;
• открытоугольная глаукома (по-

вышенное внутриглазное давление);
• частичная атрофия зрительного 

нерва (ЧАЗН);
• дистрофия сетчатки (и воз-

растная дистрофия сетчатки);
• близорукость;
• дальнозоркость;

• спазм аккомодации (ложная 
близорукость);

• амблиопия (синдром ленивого 
глаза);

• косоглазие;
• астигматизм;
• компьютерная болезнь глаз 

(КЗС).
Впечатляет?!


	mir_0305_01
	mir_0305_02
	mir_0305_03
	mir_0305_04
	mir_0305_05
	mir_0305_06
	mir_0305_07
	mir_0305_08
	mir_0305_09
	mir_0305_10
	mir_0305_15
	mir_0305_16
	mir_0305_17
	mir_0305_18
	mir_0305_19
	mir_0305_20
	mir_0305_21
	mir_0305_22
	mir_0305_23
	mir_0305_24

